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Jean-Noël Barrot à Alger :
Clap de fin pour la brouille diplomatique franco-algérienne

La visite du ministre 
français des Affaires 
étrangères, Jean-Noël 

Barrot, ce dimanche 6 avril à 
Alger, symbolise un tournant 
décisif dans les relations entre 
la France et l’Algérie, après 
plusieurs mois de tensions 
diplomatiques. Reçu par le 
président Abdelmadjid Tebboune 
et le ministre algérien des Affaires 
étrangères, Ahmed Attaf, le 
chef de la diplomatie française 
a annoncé la réactivation 
immédiate de « l’ensemble des 
dispositifs de coopération dans 
tous les domaines » entre les 
deux pays.

Un dialogue franc pour 
dépasser les tensions

Ce déplacement officiel 
s’inscrit dans la continuité de 

l’entretien téléphonique entre les 
présidents Emmanuel Macron 
et Abdelmadjid Tebboune, tenu 
le 31 mars. Jean-Noël Barrot a 
souligné que les discussions à 
Alger ont permis d’aborder de 
manière « sincère et directe » les 
sujets ayant affecté les relations 
bilatérales. La volonté commune 
est désormais de remettre en 
marche les mécanismes définis 
dans la Déclaration d’Alger de 
2022.
Le ministre français a précisé 
que les échanges entre les 
services de renseignement des 
deux pays reprendront, et qu’une 
rencontre de haut niveau entre 
responsables de la sécurité est 
déjà envisagée. Par ailleurs, un 
dialogue stratégique sera engagé 
autour des questions régionales, 

notamment la situation au Sahel.
Justice, migration et économie: 

les dossiers avancent
Dans le domaine judiciaire, 
Barrot a annoncé la visite 
prochaine à Alger du ministre 
français de la Justice, Gérald 
Darmanin, qui relancera le 
dialogue entre les institutions 
judiciaires des deux pays. Le 
traitement du dossier des biens 
mal acquis, sujet sensible, 
figurera parmi les priorités.
Sur la question migratoire, 
les deux présidents ont validé 
la reprise immédiate de la 
coopération. Les discussions 
porteront notamment sur les 
réadmissions et la délivrance 
des visas, en s’appuyant sur 
les accords consulaires en 
vigueur. Une réunion entre les 

consuls algériens en France et 
les préfets français est en cours 
d’organisation.

Relance économique 
et rapprochement mémoriel

Jean-Noël Barrot a également 
évoqué les difficultés rencontrées 
dans les échanges commerciaux, 
en particulier dans les secteurs 
de l’agroalimentaire, de 
l’automobile et du transport 
maritime. Le président Tebboune 
s’est montré favorable à 
une relance dynamique de 
la coopération économique. 
Une rencontre entre le Medef 

et le Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA) est 
prévue le 19 mai, suivie d’une 
session du Comefa avant l’été.
Sur le plan mémoriel, les 
travaux de la commission mixte 
d’historiens ont repris. Le 
président algérien a confirmé 
l’invitation de l’historien 
français Benjamin Stora à Alger, 
pour poursuivre les échanges sur 
la restitution d’objets culturels.
Enfin, Barrot a évoqué le cas 
de l’écrivain Boualem Sansal, 
récemment condamné, appelant 
à un geste humanitaire en raison 
de son âge et de son état de 
santé. Il a conclu que cette visite 
ouvre « une nouvelle phase » 
dans la relation entre Paris et 
Alger, fondée sur « l’équilibre, 
la confiance et l’intérêt mutuel ».

 Le ministre des Affaires étrangères français : 
“ Reconstruire un partenariat d’égal à égal ”

Le ministre de l’Europe et 
des Affaires étrangères de 
la République française, 

M. Jean-Noël Barrot, a exprimé, 
dimanche à Alger, la volonté 
de son pays de reconstruire “un 
partenariat d’égal à égal, serein 
et apaisé” avec l’Algérie, dans 
l’intérêt mutuel des deux pays.
“Je suis venu à Alger pour porter 
un message du président de la 
République : la France souhaite 
tourner la page des tensions 
actuelles pour reconstruire un 
partenariat d’égal à égal, serein et 
apaisé avec l’Algérie”, a déclaré 
le ministre français à l’issue de 
l’audience que lui a accordée le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
“Je me réjouis d’être aujourd’hui 
en Algérie. Je remercie de son 
invitation le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avec qui je me suis 
entretenu longuement en présence 
de mon collègue (le ministre 
d’Etat, ministre des Affaires 
étrangères, de la Communauté 
nationale à l’étranger et des 
Affaires africaines), Ahmed Attaf, 
avec lequel j’ai également eu une 
réunion de travail très utile ce 
matin”, a-t-il dit.
“J’ai tenu à honorer cette invitation 
dans les plus brefs délais, moins 
d’une semaine après l’appel 
téléphonique entre les Présidents 
Emmanuel Macron et Abdelmadjid 
Tebboune”, a-t-il mentionné.
“Nous avons vécu ces derniers 
mois une période de tensions 

inédite qui ne sert ni les intérêts 
des Algériens ni ceux des Français. 
Nous avons certes des divergences, 
nous ne pouvons les occulter, mais 
les liens humains, historiques et 
culturels qui nous unissent, je pense 
en particulier aux nombreuses 
familles franco-algériennes dont 
la vie se partage de part et d’autre 
de la Méditerranée, doivent nous 
conduire à reprendre le dialogue 
et à réinstaurer la coopération 
entre nos deux pays”, a-t-il relevé, 
affirmant que “nos relations 
institutionnelles doivent être à la 
hauteur des relations humaines 
entre nos deux pays”.
Il a indiqué que la France 
“souhaite retrouver les voies de la 
coopération avec l’Algérie dans 
notre intérêt mutuel, toutes les 
voies de la coopération, dans un 
souci d’efficacité et de résultats 
pour nos compatriotes”.
Avec le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune et le 
ministre M. Ahmed Attaf, “nous 
avons mis sur la table, avec 
franchise, l’ensemble des sujets qui 
nous ont préoccupés ces derniers 
mois afin de décliner les principes 
posés par les deux Présidents 
lors de leur entretien du 31 mars 
et de retrouver la dynamique et 
l’ambition fixées par les deux 

chefs d’Etat dans la déclaration 
d’Alger de 2022”, a-t-il ajouté.
Barrot a annoncé une “réactivation 
de l’ensemble des mécanismes 
de coopération” avec l’Algérie. 
“Nous avons décidé de le faire avec 
sérieux, discrétion et efficacité, 
en réactivant dès aujourd’hui 
l’ensemble des mécanismes de 
coopération dans tous les secteurs. 
Nous revenons à la normale et pour 
reprendre les mots du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le rideau se lève”, a-t-il 
souligné.
“Le rideau se lève d’abord dans 
notre coopération sur le plan de 
la sécurité. Les contacts entre 
les services de renseignement 
reprennent. Une réunion des plus 
hauts responsables de la sécurité 
de nos deux pays est désormais 
actée. Et de même nous aurons un 
dialogue stratégique sur le Sahel”, 
a-t-il ajouté.
Dans le domaine de la coopération 
judiciaire, il a indiqué avoir 
confirmé au président de la 
République “la visite prochaine” 
du Garde des Sceaux, laquelle 
“s’accompagnera de la reprise du 
dialogue judiciaire entre nos deux 
pays”.
“Nous avons beaucoup d’enjeux 
de coopération, notamment sur les 
conditions d’exécution rogatoire 
sur le dossier sensible des biens 
mal acquis”, a-t-il relevé.
“J’ai évoqué, et le Garde des Sceaux 
aura l’occasion de le préciser, 
l’invitation par les services 
en charge du Parquet national 

financier à leurs homologues 
algériens de juridiction compétente 
à se rendre à Paris pour étudier 
tous les dossiers”, a-t-il précisé.
Barrot a fait savoir que “dans le 
champ des mobilités, les deux 
Présidents sont convenus de la 
reprise, sans délai, de la coopération 
migratoire, ce qui m’a été confirmé 
par le Président Abdelmadjid 
Tebboune”, expliquant que les 
questions des “réadmissions 
et visas seront traitées dans 
le cadre des dialogues via les 
procédures normales et fluides de 
la coopération consulaire”.
Le Président Abdelmadjid 
Tebboune a indiqué qu’il était 
“favorable à une rencontre 
prochaine entre les consuls 
algériens en France et les Préfets. 
Nous allons maintenant l’organiser 
en lien avec le ministère algérien 
des Affaires étrangères”, a-t-il 
soutenu.
“Nous sommes également 
convenus de travailler aux 
contenus des accords qui régissent 
nos relations sur le plan des 
mobilités, sur le plan migratoire 
et d’identifier les enrichissements 
nécessaires pour les rendre plus 
efficaces”, a-t-il poursuivi.
S’agissant du domaine 
économique, “nous avons 
eu l’occasion de rappeler les 
difficultés apparues ces derniers 
mois s’agissant du développement 
de nos échanges, en particulier 
dans le secteur agro-alimentaire, 
automobile et du transport 
maritime et à faire avancer des 

projets industriels structurants”, a 
précisé M. Barrot.
Le Président Abdelmadjid 
Tebboune “m’a assuré de sa 
volonté de donner (aux échanges) 
une nouvelle impulsion. Le 
président du MEDEF recevra 
son homologue du CREA le 19 
mai prochain et nous avons acté 
la tenue, avant l’été prochain, 
d’une réunion du Comité mixte 
économique algéro-français qui 
permettra d’aborder tous ces 
sujets”, a-t-il relevé.
Sur le plan de la mémoire, il a 
indiqué que “les contacts ont 
repris entre les historien français et 
algériens de la commission mixte”.
“Je m’en suis assuré 
personnellement, et le Président 
Abdelmadjid Tebboune m’a 
confirmé que l’historien Benjamin 
Stora était invité à Alger pour 
poursuivre le travail sur les 
restitutions des objets culturels. 
Tout cela sera suivi à mon niveau 
et à celui de mon homologue 
(algérien)”, a-t-il expliqué.
Au plan diplomatique, M. Barrot 
a indiqué que les deux parties 
ont “acté la reprise du dialogue 
entre les deux diplomaties et les 
secrétaires généraux des deux 
ministères se rencontreront en août 
prochain”.
Sur un autre volet, il a appelé 
de ses vœux le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à “un geste d’humanité” 
envers Boualem Sansal, au regard, 
a-t-il dit, de “son âge et de son état 
de santé”.
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Drone abattu à la frontière sud :
L’Algérie répond fermement et réfute les accusations du Mali

Changement à la tête d’Adrar : 
Le Président Tebboune met fin aux fonctions 

du wali Ali Bouguerra

Le président de la République préside une réunion 
du Conseil des ministres

L’Algérie a réagi aux 
accusations du Mali 
suite au drone armé 

abattu par l’Armée nationale 
populaire algérienne à 
Tinzawatène. Notre pays répond 
fermement et réfute toutes les 
accusations.
Dans la nuit du 31 mars au 1er 
avril 2025, un drone armé a violé 
le territoire national. Grâce à la 
vigilance des forces de l’ANP, il a 
été abattu en quelques secondes. 
Hier soir, la junte militaire du 
Mali a publié un communiqué, 
où elle a accusé le régime 
algérien d’avoir déstructuré « 
d’une manière préméditée ».
La junte militaire a décidé de 
prendre des mesures. D’abord, 
elle a convoqué l’Ambassadeur 
algérien pour protester contre 
l’hostilité du régime algérien. 
Aussi, elle a décidé de se retirer 
avec effet immédiat du Comité 
d’état-major Conjoint (CEMOC). 
Et enfin, porter plainte, devant 
des instances internationales, 
contre le régime algérien, pour 
actes d’agression.

« De graves accusations contre 
l’Algérie »

C’est cet après-midi que l’Algérie 
a réagi aux accusations de la 
junte militaire du Mali. Dans un 
communiqué officiel du ministère 
des Affaires Étrangères, « Le 
Gouvernement algérien a pris 
connaissance, avec un sentiment 
de grande consternation, du 
communiqué du Gouvernement 
malien de la transition, ainsi que 
de celui émanant du collège des 
Chefs d’État de la Confédération 
des États du Sahel ».
« Le Gouvernement de la 
transition au Mali porte de graves 
accusations contre l’Algérie (…) 
L’Algérie rejette avec force cette 
tentation présente dans toutes 
les attitudes malveillantes et 
systématiquement infondées par 
lesquelles la junte des putschistes 
qui sévissent au Mali tente 

vainement de faire de notre pays 
un bouc émissaire aux revers 
et aux déboires dont le peuple 
malien paye le prix le plus lourd 
», ajoute le communiqué.
Dans le communiqué du MAE, 
l’Algérie a descendu en flammes 
la junte militaire malienne en 
la qualifiant d’une « clique 
inconstitutionnelle est patent 
à tous les niveaux, politique, 
économique et sécuritaire ». 
Notre pays assure que la première 
menace et la plus déterminante 
sans doute qui pèse sur le Mali 
aujourd’hui réside dans « 
l’incapacité des putschistes à 
assumer la lutte anti-terroriste 
réelle et effective, au point d’en 
confier la gestion au mercenariat 
dont l’Afrique a tellement pâti 
dans son histoire récente ».

Violation de l’espace aérien 
de L’Algérie : le Mali n’en est 

pas à sa première
Dans le communiqué du 
ministère des Affaires 
Étrangères, l’Algérie assure que 
la violation de l’espace aérien 
national n’est pas une première. 

En effet, il s’agit bel et bien de 
la « troisième en l’espace de 
seulement quelques mois ». Les 
deux premières violations sont 
intervenues respectivement « le 
27 août 2024 et le 29 décembre 
2024 ».
Concernant l’incident intervenu 
dans la nuit du 31 mars au 01 
avril 2025, « toutes les données 
disponibles dans la banque de 
données du Ministère algérien de 
la Défense Nationale, y compris 
les images radar, établissent 
qu’il y a eu violation de l’espace 
aérien de l’Algérie à minuit huit 
minutes sur une distance de 1,6 
km ». Et d’ajouter : « Le drone 
en question a, dans un premier 
temps, violé l’espace aérien 
national, il s’est ensuite éloigné, 
avant d’y retourner en prenant 
une trajectoire offensive ».
« L’entrée du drone malien dans 
l’espace aérien algérien, son 
éloignement, puis son retour 
offensif sur zone ont entrainé 
sa qualification de manœuvres 
d’hostilité caractérisée. 
Suite à cette qualification, le 

Commandement des Forces de 
Défense Aérienne de l’Algérie a 
ordonné sa destruction », indique 
le communiqué.

L’Algérie répond au Niger 
et au Burkina Faso

Pour conclure, l’Algérie répond 
au Niger et au Burkina Faso qui 
se sont alliés au Mali dans cette 
affaire. « Le Gouvernement 
algérien regrette, par ailleurs, 
profondément l’alignement 
inconsidéré du Niger et du 
Burkina Faso sur les thèses 
fallacieuses présentées par le 
Mali. Il regrette, également, le 
langage outrancier et injustifié 
tenu à l’égard de l’Algérie, un 
langage qu’il condamne et rejette 
avec une extrême fermeté ».
Enfin, « le Gouvernement 
algérien regrette, également, 
d’avoir à appliquer la 
réciprocité et à procéder au 
rappel, pour consultation, des 
ses Ambassadeurs au Mali et 
au Niger et à différer la prise 
de fonction de son nouvel 
Ambassadeur au Burkina Faso », 
conclut le communiqué.

Dans un communiqué 
officiel publié ce 
dimanche 6 avril, la 

présidence de la République a 
annoncé la fin des fonctions de M. 
Ali Bouguerra en tant que wali de 
la wilaya d’Adrar. Cette décision 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, marque 
un changement important dans la 
gestion locale de cette région du 
sud-ouest algérien.
Selon les informations 
communiquées, M. Rachid 
Cherid, jusque-là secrétaire 
général de la wilaya, a été chargé 
d’assurer l’intérim. Il devra gérer 
les affaires courantes de la wilaya 
jusqu’à la nomination d’un 
nouveau wali. Ce remplacement 
intervient dans un contexte où 
l’État algérien met l’accent sur la 
modernisation de la gouvernance 

locale et le suivi rigoureux 
des projets de développement, 
notamment dans les régions du 
sud.

Rachid Cherid assure 
l’intérim

Le nouveau gestionnaire 

intérimaire, M. Rachid Cherid, 
est un haut fonctionnaire 
expérimenté. En tant que 
secrétaire général de la wilaya, 
il devra assurer une continuité 
administrative sans rupture. Son 
rôle sera crucial dans la gestion 

des projets en cours, ainsi que 
dans la préparation à l’arrivée 
d’un futur wali.
Ce changement pourrait 
également refléter la volonté 
des autorités centrales de 
dynamiser la gestion locale, 

en particulier dans des zones 
éloignées qui nécessitent 
une attention particulière. 
La wilaya d’Adrar, de par sa 
situation géographique et ses 
spécificités socio-économiques, 
représente un défi important 
en matière d’administration, 
d’infrastructures et de services 
publics.
Les citoyens de la région espèrent 
que ce changement contribuera 
à une meilleure prise en charge 
de leurs préoccupations et à une 
amélioration concrète de leur 
quotidien.
Il reste à savoir qui sera désigné 
officiellement pour diriger la 
wilaya d’Adrar à long terme. En 
attendant, M. Rachid Cherid aura 
la lourde tâche de maintenir la 
stabilité et de faire avancer les 
priorités locales.

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
préside, lundi, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
à un projet de loi relatif aux 
wakfs et à des exposés portant 
notamment sur le lancement 
des réseaux mobiles 5G et 
les résultats du Recensement 
général de l’agriculture, indique 
un communiqué de la Présidence 

de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
préside, en ce moment, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à un projet de loi relatif 
aux wakfs et à des exposés portant 
notamment sur le lancement 
des réseaux mobiles 5G et 
les résultats du Recensement 
général de l’agriculture”, lit-on 
dans le communiqué.
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ORGANISÉE PAR LE MINISTÈRE DE LA POSTE ET DES TÉLÉCOMMUNICATIONS:

Début des travaux de la rencontre “ConnectedAlgeria 2025”

AADL:
Lancement de la 2ème grande opération nationale de réhabilitation

1000 MILLIARDS DILAPIDÉS:
10 cadres de Mobilis devant la justice

Les travaux de la rencontre 
“ConnectedAlgeria 2025”, 
organisée par le ministère de 

la Poste et des Télécommunications, 
sous le slogan “Innover, se 
connecter...L’avenir n’attend 
pas”, ont débuté, lundi au Centre 
international des conférences 
“Abdelatif Rahal” à Alger.
Les travaux de cette rencontre, 
placée sous le patronage du Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
ont débuté en présence de 
membres du gouvernement, et de 
représentants d’instances officielles 
et d’entreprises activant dans le 
domaine des télécommunications et 
de la technologie.
Dans une allocution à cette 

occasion, le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, M. Sid 
Ali Zerrouki, a affirmé que l’Algérie 
“a franchi des pas importants dans 
le domaine de la numérisation 
au cours des dernières années, 
grâce aux orientations éclairées 
du président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 
conformément à une vision 
gouvernementale intégrée visant 
à mettre en place une économie 
numérique souveraine, dynamique 
et ouverte sur le monde”.
Dans le cadre de cette 
transformation, “le ministère de la 
Poste et des Télécommunications 
tend à développer l’infrastructure 
nationale de télécommunications, à 
travers la modernisation des réseaux, 
l’extension de la couverture et la 
préparation pour les étapes à venir 
liées aux technologies modernes, 
en reliant les régions isolées et en 
permettant un accès équitable à la 
technologie”, a ajouté le ministre.
M. Zerrouki a, à cet égard, souligné 

que construire une Algérie connectée 
ne peut se faire à travers un seul 
secteur ou une seule entreprise, 
mais requiert une mobilisation 
collective et un partenariat efficace 
entre les deux secteurs public et 
privé, les universités et les acteurs 
du numérique.   
Cette conférence vise à “soutenir 
la transformation numérique en 
Algérie”, étant “une plateforme 
dédiée à l’innovation, à la 
coopération et au progrès 
technologique”, et se veut “un 
catalyseur pour l’innovation et 
la coopération, en associant les 
principaux acteurs dans le système 
technologique, dont les start-up, les 
décideurs et les investisseurs”, et 

en adoptant “des débats avancés, 
des approches technologiques 
pionnières et des opportunités de 
communication stratégiques”, à 
même d’”accélérer la transition 
de l’Algérie vers une économie 
numérique compétitive et 
développée”.
Lors des travaux de cette rencontre 
de deux jours, plusieurs dossiers 
seront débattus liés notamment à la 
sécurité cybernétique, à la protection 
des données, aux technologies 
avancées, à la transition industrielle 
et aux centres d’innovation, outre 
la transformation numérique et la 
gouvernance électronique.

Dans un effort soutenu pour 
améliorer les conditions 
de vie dans les cités 

AADL, la filiale « AADL de 
Gestion Immobilière » a annoncé, 
ce week-end, le démarrage d’une 
vaste opération de réhabilitation et 
de rénovation de 625 immeubles à 
travers le territoire national.
Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des orientations du Ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville. Elle marque la deuxième 
phase d’un plan d’action ambitieux 
élaboré par la filiale, visant à 
restaurer, moderniser et revaloriser 
les ensembles résidentiels AADL 
dans plusieurs wilayas du pays.
Au total, sept directions régionales 
sont concernées par cette 
opération, avec des interventions 
ciblées sur des cités présentant 
des besoins urgents en matière 
de maintenance, d’esthétique et 

de sécurité. L’objectif est clair : 
offrir aux résidents un cadre de 
vie plus agréable, plus sain et plus 
fonctionnel.
Des interventions d’envergure 
dans plusieurs wilayas
La direction régionale d’Alger 
Centre est en tête de ce programme, 
avec 200 immeubles en cours de 
réhabilitation, situés notamment à 
Bab Ezzouar, Ouled Fayet, Sebala, 
Douera et Baba Hassan. Cette zone 
à forte densité urbaine bénéficie 
ainsi d’un traitement prioritaire, 
en raison de l’ancienneté de 
certains ensembles et de leur forte 
occupation.
La direction régionale de Bouinan, 
de son côté, voit 31 immeubles 
faire peau neuve à Kef El 
Hammam et Brakni, tandis que 
celle de Constantine se concentre 
sur 47 immeubles répartis dans 
des sites comme Djiko, ESCEC et 
Souram.

Dans l’ouest du pays, la direction 
régionale d’Oran coordonne la 
rénovation de 77 immeubles 
répartis entre les wilayas de 
Sidi Bel Abbès, Mostaganem et 
Tlemcen. À Tlemcen, plusieurs 
cités à Mansoura et Kebbassa font 
l’objet d’un programme complet 
de remise à niveau.
L’est algérois, incluant Béjaïa et 
Bouira, bénéficie lui aussi d’une 
attention particulière, avec 119 
immeubles en travaux dans des 
sites variés comme Boudouaou, 
Tidjelabine, Heraoua et Corso. À 

Béjaïa, pas moins de cinq cités 
seront concernées.
Par ailleurs, Sidi Abdallah accueille 
la réhabilitation de 112 immeubles 
dans la cité de Maâlma, tandis que 
Annaba entame la remise à neuf 
de 39 immeubles dans plusieurs 
quartiers populaires tels que Sidi 
Amar, Souk Ellil, Oued Forcha et 
Sidi Achour.
Une volonté affirmée d’améliorer 
le cadre de vie
À travers cette opération 
d’envergure, la filiale AADL 
de Gestion Immobilière entend 

réaffirmer son engagement 
envers les citoyens. Ces travaux, 
qui allient entretien, rénovation 
technique et embellissement, 
participent non seulement à 
l’amélioration du cadre de vie, 
mais aussi à la valorisation du 
patrimoine immobilier public.
L’entreprise rappelle également 
que ces efforts s’inscrivent dans 
un programme plus large de 
maintenance périodique, destiné à 
assurer la pérennité des logements 
AADL et à répondre aux attentes 
croissantes des habitants.
Cette nouvelle vague de 
réhabilitation constitue ainsi 
une réponse concrète aux 
préoccupations des locataires 
et traduit une volonté politique 
forte d’offrir un logement digne à 
chaque famille algérienne.

La Cour d’Alger ouvrira ce 
jeudi 10 avril l’affaire du 
scandale de corruption au 

sein de l’entreprise publique « 
Mobilis ». L’affaire concerne une 
transaction suspecte entre « ATM 
MOBILIS » et un consortium 
d’entreprises algéro-étrangères, 
impliquant la complicité 
de certains responsables de 
l’entreprise publique, ayant 
causé des pertes colossales au 
Trésor public dépassant les 1000 
milliards.
Dix accusés, à savoir des anciens 
cadres supérieurs au sein de 
l’opérateur étatique de téléphonie 
mobile, vont comparaître devant la 
chambre pénale de la Cour d’Alger. 
Il s’agit, en effet, de l’ancien 
PDG « Ch.A », l’ancien chef du 
département réseau et services 
de Mobilis « S.B », un ancien 
employé d’ATM MOBILIS, le 
gérant de la SARL DATA MENA, 
le président de la commission des 

marchés « B.W.B.S » et enfin le 
président du comité d’évaluation 
des offres techniques et financières 
« I.H ».
Il faut dire que les concernés 
font l’objet de graves accusations 
; Incitation de fonctionnaires 
à l’exploitation d’influence, 
participation au détournement 
délibéré de fonds publics, 
blanchiment d’argent issu de la 
corruption, conflit d’intérêts ou 
encore, transfert de biens issus 
d’activités criminelles.
Le tribunal du pôle économique et 
financier de Sidi M’hamed avait 
précédemment prononcé, le 7 
février dernier, des peines allant 
de 3 à 12 ans de prison ferme. 
Un mandat d’arrêt international a 
été émis contre le dirigeant d’un 
groupe algéro-chinois, tandis que 
l’ancien PDG « Choudar. A » et 
trois cadres de l’entreprise ont été 
acquittés.
Concernant les peines prononcées, 

Zhang Buchao, dirigeant du 
consortium algéro-chinois « Tech 
3 et Sarl DATA MENA », a été 
condamné à 12 ans de prison ferme 
avec mandat d’arrêt international. 
Son associé « J. Mohand Cherif 
» a écopé de 7 ans, tout comme 
le chef du département réseau 
et services « B. Samir ». Le 
directeur des affaires juridiques « 
W. Belkacem » a été condamné 
à 3 ans de prison ferme. Les 
condamnés devront également 
verser une indemnisation de 332 
millions à Mobilis, partie civile 
dans cette affaire.
Corruption en Algérie : Le 
procès de KhalidaToumi reporté 
au 10 avril
Le tribunal de Sidi M’hamed a 
reporté au 10 avril le procès de 
KhalidaToumi, ancienne ministre 
de la Culture algérienne, dans une 
nouvelle affaire de corruption. 
L’ancienne-ministre, absente pour 
raisons de santé, est accusée avec 

plusieurs anciens responsables de 
son ministère de malversations 
financières liées à des contrats 
suspects dans le secteur culturel.
Cette affaire s’inscrit dans le cadre 
de la loi 06/01 sur la lutte contre 
la corruption. Ce n’est pas la 
première fois que KhalidaToumi 
fait face à la justice : en 2019, 
elle avait déjà été condamnée à 
quatre ans de prison, dont deux 
ans et demi ferme, pour mauvaise 
gestion, octroi d’avantages 
injustifiés et détournement de 
fonds publics lors de l’organisation 
d’événements culturels.

Les autorités judiciaires 
algériennes poursuivent leur 
effort pour faire la lumière sur ces 
affaires de corruption touchant 
les hautes sphères de l’État. 
Cette nouvelle procédure soulève 
des questions importantes sur la 
transparence et la responsabilité 
au sein des institutions publiques. 
L’affaire est suivie de près par les 
citoyens et les observateurs, dans 
un contexte où l’Algérie cherche 
à renforcer son arsenal de lutte 
contre la corruption et à restaurer 
la confiance dans ses institutions.
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Energie : 
Accord entre Sonatrach et le partenaire américain, 

Baker Hughes, pour diversifier la production

Développement de la filière lithium :
Arkab reçoit le chercheur et scientifique algérien 

Pr Karim Zaghib

L’italien GNV lance de nouvelles lignes vers Alger et Béjaïa 
et annonce son entrée sur le marché algérien

Le groupe Sonatrach 
a conclu dimanche à 
Blida un accord avec 

son partenaire américain Baker 
Hughes dans la filiale Algesco, 
spécialisée dans la réparation et 
maintenance de turbines, en vue 
de diversifier sa production pour 
investir le marché africain.
“Il est important de diversifier 
la production de la société de 
réparation et maintenance des 
turbines et compresseurs destinés 
aux véhicules industriels de 
Sonatrach et Sonelgaz, dans 
une perspective d’intégrer les 
marchés africains”, a indiqué 
le Président-directeur général 
(P-dg) du groupe Sonatrach, 
Rachid Hachichi, dans une 
déclaration à la presse en marge 
d’une visite d’inspection de la 
société Algesco, sise dans la 
zone industrielle Guerouaou de 
Boufarik, en présence des P-DG 
de Sonelgaz et de la compagnie 
américaine “Baker Hughes”, 

respectivement Mourad Adjal et 
Lorenzo Simonelli.
Il a ajouté qu’une “importance 
extrême” sera accordée à 
Algesco, qui fait office 
d’”important outil” pour 
Sonatrach et Sonelgaz, au regard 
des opérations de maintenance 
et de réparation qu’elle réalise à 
leur profit, à travers, a-t-il dit, “un 
plan de développement spécial 
qui lui conférera un caractère 
international et lui permettra 
d’intégrer les marchés africains”.
Sachant que cette société opère 
actuellement à une échelle 
régionale intégrant notamment la 
Tunisie et l’Egypte.
Lorenzo Simonelli s’est dit, 
pour sa part, “heureux” d’être en 

Algérie, exprimant son souhait 
de “développer le partenariat 
qui unit les deux pays dans ce 
domaine”.
Cette rencontre “s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune” qui a “encouragé 
Sonelgaz et Sonatrach à intégrer 
le marché africain”, a noté, à 
son tour, le P-DG de Sonelgaz, 
Mourad Adjal.
Il a souligné avoir convenu, 
lors de cette rencontre avec le 
partenaire américain “Baker 
Hughes” de diversifier la 
production de cette société grâce 
à la réalisation de turbines à gaz 
d’une capacité moyenne de 20, 30 
et 50 mw, qui font l’objet d’une 
“ forte demande”, sur le marché 
africain, notant que l’entreprise a 
reçu plusieurs demandes de pays 
africains, à l’instar du Burkina 
Faso, le Niger et le Sénégal.
“A partir de cette tribune, nous 

nous apprêtons à nous lancer 
effectivement dans la conquête 
du marché africain”, a-t-il ajouté.
L’opportunité a permis aux 
responsables de Sonatrach, 
Sonelgaz et Baker Hughes, en 
tant que partenaires dans la 
filiale Algesco, “d’effectuer une 
inspection des différents ateliers 
et d’aborder, lors d’une réunion 
organisée sur le site, le plan de 
développement de cette société”, 
a rapporté un communiqué rendu 
public par le groupe Sonatrach.
Selon le communiqué, le PDG de 
Sonatrach et son homologue de 
la compagnie américaine Baker 
Hughes ont “passé en revue l’état 
d’avancement de la 3e phase 
du projet de renforcement du 
gisement de Hassi R’Mel. Ils ont 
souligné l’importance du respect 
des délais fixés pour ce projet 
stratégique”.
Les discussions entre les deux 
parties ont, également, porté 
sur les moyens de consolider 

les relations de coopération 
existantes dans le domaine de 
la fabrication des équipements 
énergétiques et sur la recherche 
de nouvelles opportunités 
de nature à renforcer le futur 
partenariat avec Baker Hughes.
Hachichi et Simonelli ont évoqué 
la relance des activités de la 
société mixte APAC, spécialisée 
dans les équipements industriels 
et les pièces de rechange 
pour la chaîne de valeur des 
hydrocarbures.
A noter que la compagnie 
américaine Baker Hughes est 
un partenaire de Sonatrach dans 
les filiales Algesco et APAC, 
tout en contribuant à plusieurs 
projets de développement vitaux 
dans le secteur de l’énergie en 
Algérie. Elle compte parmi les 
plus importantes compagnies 
mondiales spécialisées dans 
les technologies de l’énergie, a 
conclu le communiqué.

GNV, la compagnie de 
ferries du groupe MSC, 
débarque en Algérie ! De 

nouvelles lignes internationales 
sont prévues pour développer ses 
services au Maghreb et renforcer 
sa position dans le bassin 
méditerranéen.
Cette étape stratégique élargit 
l’offre de service de cette 
compagnie maritime, grâce à 
l’ouverture de nouvelles lignes 
internationales, notamment au 
départ de Sète en France, vers les 
ports d’Alger et de Béjaïa.

L’italien GNV lance
de nouvelles lignes vers Alger 

et Béjaïa
À partir du 3 juin et jusqu’au 30 

septembre 2025, GNV opérera 
des liaisons maritimes depuis 
le port de Sète en France vers 
l’Algérie. La compagnie ajoutera 
à son programme estival 2025 
deux nouvelles routes, à savoir ! 
Sète – Alger et Sète – Béjaïa, avec 
une fréquence hebdomadaire.
« Nous avons choisi d’entrer 
sur un marché qui présente un 
potentiel de croissance important, 
en particulier dans le domaine du 
transport des passagers. Nous 
disposons d’une flotte conçue 
pour répondre à des besoins 
diversifiés et du savoir-faire 
nécessaire pour contribuer à la 
croissance du marché en termes 
de service et d’amélioration 

de la qualité des services. 
L’importante communauté 
algérienne résidente en Europe, 
notamment en France, fait de ces 
lignes un complément naturel à 
notre offre, dans le cadre d’une 
approche stratégique visant 
une introduction durable 
et respectueuse, destinée à 
compléter l’offre existante et 
à répondre efficacement aux 
demandes de mobilité de la 
région« , a déclaré Matteo 
Catani, PDG de GNV.
Dans un communiqué parvenu 
à notre rédaction, la compagnie 
maritime italienne annonce que 
les réservations seront ouvertes 
à partir du 7 avril prochain 

avec une promotion dédiée aux 
voyageurs qui choisissent la 
réservation anticipée.
GNV sur le marché algérien: 
Une promotion jusqu’au 14 

avril 2025
Le navire Fantastic desservira 
toutes les lignes de GNV à 
destination de l’Algérie. Et ce, 
avec des services adaptés au 
marché nord-africain : cuisine 
hallal, salles de prière et espaces 
familiaux.
Par ailleurs, pour célébrer son 

arrivée sur ce marché, GNV 
lance une promotion jusqu’au 
14 avril 2025, avec jusqu’à 
40% de réduction sur ses billets 
de voyage, des tarifs familles 
avantageux pour les réservations 
anticipées et une option de 
prévente avec un acompte de 
10%.
De plus, il est possible de 
s’inscrire à son programme de 
fidélité MyGNV. Ce dernier 
offre des avantages tarifaires 
considérables : 20 % de cashback, 
réductions à bord et un système 
de points cumulables. En effet, 
chaque tranche de 100 points (1 
000 euros dépensés) donne droit 
à un bon d’achat de 200 euros.

Le ministre d’Etat, ministre 
de l’Energie, des Mines et 
des Energies renouvelables, 

Mohamed Arkab, a reçu, dimanche à 
Alger, le Pr Karim Zaghib, chercheur 
et scientifique algérien, pour faire le 
point sur les consultations relatives 
au développement de la filière 
lithium en Algérie, en tant que 
pilier stratégique pour une transition 
énergétique axée sur les ressources 
minérales nationales et leur 
valorisation au niveau local, indique 
un communiqué du ministère.
La rencontre, qui s’est déroulée 
en présence de la secrétaire d’Etat 
chargée des Mines, Karima Tafer, 
du secrétaire d’Etat chargé des 
Energies renouvelables, Noureddine 

Yassaâ, et du PDG du groupe 
Sonarem, Belkacem Soltani, a 
été consacrée au “suivi de l’état 
d’avancement des consultations 
relatives au développement de 
la filière lithium en Algérie, en 
tant que pilier stratégique d’une 
vision globale pour une transition 
énergétique axée sur l’exploitation 
des ressources minérales nationales 
et leur valorisation au niveau local 
dans un cadre industriel intégré”. 
Cette rencontre, la deuxième entre 
les deux parties, vise à renforcer la 
coopération scientifique et technique 
en soutien au processus de transition 
énergétique en Algérie. L’accent a été 
mis sur “l’importance de la mise en 
place d’une structure de coordination 

pour le groupe de travail dont 
l’installation a été décidée lors de la 
précédente rencontre, afin d’assurer 
un suivi efficace et de faciliter la 
mise en œuvre des projets liés au 
développement de cette filière”.
A cette occasion, M. Arkab a 
souligné “la nécessité d’accélérer 
le rythme de travail et d’identifier 
les projets prioritaires, notamment 
ceux liés à la valorisation du lithium 
et d’autres minéraux critiques, à 
travers le développement d’une 

chaîne de production locale intégrée 
incluant les étapes d’exploration, 
de transformation, de fabrication et 
de formation, contribuant ainsi à la 
création d’une valeur ajoutée, mais 
aussi d’emplois durables”, selon la 
même source.
A cet effet, il a été convenu 
d’entamer l’élaboration d’un plan 
d’action détaillé incluant les étapes 
essentielles pour le développement 
de la filière lithium, en identifiant les 
projets prioritaires et en assurant une 
exploitation optimale des ressources 
que recèle l’Algérie.
Il a également été convenu de 
mettre en place un programme de 
formation pour la qualification des 
compétences nationales dans ce 

domaine, ajoute le ministère.
De son côté, le Pr Zaghib a 
réaffirmé “son plein engagement 
à accompagner l’Algérie dans 
cette démarche ambitieuse, en 
s’appuyant sur sa longue expérience 
scientifique et technique dans les 
domaines du stockage d’énergie, 
du développement de batteries, 
notamment de type lithium-fer-
phosphate (LFP), de la fabrication 
de cellules photovoltaïques et 
de la valorisation des minéraux 
stratégiques”, saluant “la forte 
volonté politique affichée par 
l’Algérie pour la concrétisation 
d’une transition énergétique sur des 
bases scientifiques et technologiques 
solides”.
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ANNABA / JOURNÉE NATIONALE DU SAVOIR

Célébration du 16 avril : 
Un programme sportif riche 

et varié au profit des étudiants

ANNABA / TRANSPORT
Nomination d’un nouveau 

directeur général à la tête de 
l’ETUSA

ANNABA/APC
Le chargé de l’économie

 et des finances à l’écoute des 
préoccupations des citoyens 

ANNABA / CHETAIBI
Réunion de coordination 

pour le suivi des projets de 
développement et la préparation 

de la saison estivale 2025

À l’occasion de la célébration 
de la Journée nationale du 
savoir, prévue le 16 avril 2025, 

la Direction des activités culturelles, 
sportives et de la prévention sanitaire 
de l’université de Sidi Amar a annoncé 
l’organisation d’un programme sportif 
varié, destiné à ses étudiants.
Ce programme vise à promouvoir un 
mode de vie sain et actif, tout en renforçant 
l’esprit de compétition et de convivialité 
entre étudiants. Il comprendra plusieurs 

tournois et compétitions, notamment :
Un tournoi d’échecs
Un concours de musculation
Un tournoi de billard
Un tournoi de babyfoot
Les étudiants intéressés sont invités à se 
rapprocher de la Direction des activités 
culturelles pour confirmer leur inscription.
À travers cette initiative, l’université 
réaffirme son engagement envers le bien-
être physique et mental de ses étudiants, 
en célébrant le savoir dans un esprit 
sportif et festif.

Nouveau souffle à la tête de 
l’entreprise publique de transport 
urbain et suburbain d’Annaba 

(ETUSA). Ce week-end, le directeur 
des transports de la wilaya d’Annaba a 
officiellement installé Tarek Sadrati dans 
ses fonctions de directeur général de 
l’ETUSA locale.La cérémonie de prise 
de fonctions s’est tenue en présence des 
cadres du secteur et des représentants 
des travailleurs. Après l’officialisation 
de la nomination, une visite au siège 
de l’entreprise a permis au nouveau 
responsable d’être présenté aux agents et 
aux cadres de l’établissement, dans une 
atmosphère mêlant solennité et attentes.
Diplômé de l’école nationale d’application 
des techniques de transport, Sadrati n’est 
pas un inconnu dans le secteur. Doté 
d’une solide expérience administrative 
et technique, il a occupé plusieurs postes 
à responsabilité, dont récemment la 
direction de l’entreprise de transport 
urbain et suburbain de la ville d’Oum El 
Bouaghi.Cette nomination intervient dans 
un contexte où les défis liés à la mobilité 

urbaine, à la qualité de service et à la 
modernisation des moyens de transport se 
posent avec acuité à Annaba. La direction 
des transports de la wilaya a exprimé sa 
confiance dans les capacités de M. Sadrati 
à insuffler une nouvelle dynamique 
à l’entreprise, tout en soulignant la 
nécessité d’une synergie renforcée entre 
la direction et les employés pour garantir 
un service public de transport à la hauteur 
des aspirations des citoyens.Les prochains 
mois permettront de jauger la stratégie 
du nouveau directeur et de mesurer les 
premiers effets de son action sur le terrain.

Sur instruction du P/APC visant à 
renforcer le dialogue direct avec les 
citoyens, le chargé de l’économie, 

des finances et de l’investissement, de la 
commune d’Annaba a accueilli, hier, au 
niveau du siège de l’APC des citoyens 
venus lui soumettre leurs préoccupations. 
Le but de cette initiative était de permettre 
aux citoyens de faire part de leurs 
doléances de vive voix aux autorités 
locales. Ce dernier a pris le temps d’écouter 
attentivement leurs préoccupations, 
démontrant ainsi une approche axée 

sur l’inclusion et la compréhension des 
besoins de la population locale afin 
d’améliorer leurs conditions de vie. 
Le chargé des questions économiques, 
financières et d’investissement, a pris 
part à ces entretiens, soulignant l’intérêt 
de prendre en considération les différents 
aspects de la vie quotidienne des habitants 
de la commune. Face aux préoccupations 
soulevées, ce dernier a exprimé sa volonté 
de collaborer avec les différentes parties 
prenantes pour trouver des moyens 
efficaces de résoudre les problèmes 
soulevés.

Une réunion de coordination 
importante s’est tenue, hier,  au 
siège de la daïra de Chetaibi, 

présidée par le chef de daïra Walid 
Zernadji, en présence du P/APC et de 
plusieurs responsables des services 
techniques et administratifs de la 
commune, notamment les représentants 
des services de l’environnement. 
L’ordre du jour de cette rencontre a 
porté principalement sur l’évaluation 
de l’état d’avancement des projets de 
développement en cours dans l’ensemble 
du territoire communal. Il s’agit des 
projets liés à l’aménagement urbain, 
à la réhabilitation des infrastructures 
publiques, à l’amélioration du réseau 
routier ainsi qu’à la modernisation 
des installations d’éclairage et 
d’assainissement. Le chef de daïra 
a insisté sur la nécessité d’accélérer 
les travaux, de lever les contraintes 
administratives et techniques, et d’assurer 
un suivi rigoureux sur le terrain afin de 
garantir la récption des projets dans les 
délais impartis. Il a également appelé 
à une meilleure coordination entre 
les différents services concernés pour 
éviter tout retard injustifié. La deuxième 
partie de la réunion a été consacrée à la 
préparation de la saison estivale 2025, une 
période importante pour la commune de 
Chetaibi, connue pour sa forte affluence 

touristique. Le P/APC a présenté un plan 
préliminaire axé sur l’embellissement des 
plages, l’organisation de la circulation, le 
renforcement de la sécurité et la gestion 
des déchets dans les zones sensibles.
Un accent particulier a été mis sur la 
nécessité d’assurer la propreté urbaine, de 
renforcer les campagnes de sensibilisation 
citoyenne et de mobiliser l’ensemble 
des moyens humains et logistiques pour 
garantir une saison estivale réussie, tant 
pour les habitants que pour les visiteurs. 
À l’issue de la réunion, des instructions 
fermes ont été données pour établir un 
planning de suivi régulier, avec des points 
d’étape hebdomadaires, en vue d’atteindre 
les objectifs fixés dans les meilleures 
conditions. Cette réunion s’inscrit dans 
la dynamique de gestion proactive et 
participative que les autorités locales 
souhaitent instaurer pour améliorer 
durablement le cadre de vie au niveau de 
cette région.

SihemFerdjallah
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ANNABA / AÏN EL BERDA
Sensibilisation des élèves sur la 

sécurité routière

ANNABA / SACRIFICE AID EL ADHA
Ouverture des inscriptions dans 
les institutions publiquespour 

l’acquisition de moutons de l’Aïd 
El Adha

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Bilan hebdomadaire : Près de 590 
interventions dont 396 opérations 

d’assistance médicale et 
d’évacuation sanitaire

ANNABA / CRIMINALITÉ
Cambriolages de câbles cuivrés : 
Une menace persistante pour les 

réseaux publics

Dans une démarche de prévention 
et d’éducation, les services de 
sécurité de la daïra d’Aïn El 

Berda ont animé cette semaine une série 
de séances de sensibilisation à la sécurité 
routière, au profit des élèves du lycée 
‘’Zarqa El-Arabi’’.L’initiative, saluée 
par la direction de l’établissement ainsi 
que par les élèves, vise à inculquer les 
bons comportements à adopter sur la voie 
publique, aussi bien en tant que piétons 
que futurs conducteurs. À travers des 
présentations interactives, des vidéos 
explicatives et des échanges ouverts, 

les agents de l’ordre ont mis en lumière 
les principales causes d’accidents de 
la circulation, les règles de prudence à 
respecter, et l’importance du civisme 
routier.Les élèves, quant à eux, se sont 
montrés attentifs et réceptifs face aux 
messages transmis. Ce genre d’action 
préventive s’inscrit dans une volonté 
plus large de renforcer la culture de 
la sécurité routière chez les jeunes, en 
collaboration avec les établissements 
scolaires. Plusieurs autres interventions 
sont prévues dans les semaines à venir, 
notamment au niveau des écoles primaires 
et des collèges de la région.

À l’approche de l’Aïd El-
Adha, plusieurs institutions et 
organismes publics à Annaba et 

dans d’autres wilayas ont commencé à 
informer leurs employés de l’ouverture 
des inscriptions pour l’acquisition de 
moutons subventionnés. Les responsables 
administratifs ont demandé à leurs 
employés de s’inscrire dans des délais 
strictement encadrés afin de soumettre 
les listes nominatives aux autorités 
concernées.Cette opération, qui s’inscrit 
dans un contexte économique marqué 
par la hausse des prix et la pression sur 
le pouvoir d’achat, vise à faciliter l’accès 
aux moutons de l’Aïd El Adha pour les 
fonctionnaires et leurs familles. Une large 
partie des bêtes qui seront proposées cette 
année proviendra de l’importation.

En effet, Le président Abdelmadjid 
Tebboune s’est engagé à importer jusqu’à 
un million de moutons pour préserver le 
cheptel national, éviter toute spéculation 
sur les prix et garantir une offre suffisante 
à la population. Cette mesure a été validée 
récemment par le Conseil des ministres, 
qui a donné son feu vert à plusieurs 
offres internationales pour assurer 
l’approvisionnement du marché algérien.
L’initiative, bien que saluée par de 
nombreux ménages, soulève aussi des 
questions logistiques et sanitaires, 
notamment en ce qui concerne la 
traçabilité et le contrôle vétérinaire des 
animaux importés. Les autorités espèrent 
ainsi désamorcer la tension habituelle 
sur le marché du bétail et permettre un 
déroulement serein des célébrations.

La Direction Générale de la 
protection civile de la wilaya 
d’Annaba a récemment publié 

son bilan hebdomadaire des activités, 
couvrant la période du 30 Mars au 05 
avril. Les brigades de la protection 
civile ont mené une série d’opérations 
variées, allant des secours et évacuations 
aux interventions en cas d’incendies et 
d’accidents de la circulation. A travers son 
bilan hebdomadaire, la protection civile a 
enregistré 590 interventions durant cette 
périodedont 324 opérations d’assistance 
médicale et d’évacuation. Ces efforts ont 
permis de sauver 324 personnes, qu’il 
s’agisse de malades nécessitant des soins 
immédiats ou de blessés devant être dirigés 
vers divers établissements hospitaliers. 

Selon le même bilan, près de 40 accidents 
de la route ont été recensés. Ces incidents 
ont nécessité des interventions, marquées 
par la prise en charge de 44 blessés 
qui ont bénéficié des premiers soins et 
transférés vers les structures hospitalières 
appropriées, fort heureusement aucun 
cas de décès n’a été enregistré durant 
cette période. Les incendies, dus à des 
courts-circuits électriques ou à des feux 
de broussailles, ont également nécessité 
la mobilisation des moyens de protection 
de la Protection Civile. Au total, 23 
incendies ont été maîtrisés, évitant ainsi 
des situations catastrophiques. Les même 
équipes ont mené 113 opérations diverses 
au cours desquelles, elles ont pu sauver 
des vies et écarter des dangers imminents.

Depuis quelques mois, la wilaya 
d’Annaba est le théâtre d’une 
série inquiétante de vols de 

câbles électriques et de disjoncteurs, 
perpétrés principalement durant la nuit 
par des bandes organisées spécialisées 
dans le recyclage de métaux. Ces actes 
de sabotage ont causé des coupures 
récurrentes d’électricité, de gaz et de 
connexion Internet dans plusieurs cités, 
provoquant des désagréments mêlés de 
colère et d’inquiétude chez les habitants.
Le phénomène s’est aggravé au fil des 
semaines, affectant non seulement 
les citoyens dans leur quotidien, mais 
également les services publics et les 
infrastructures vitales. Les pertes 
financières enregistrées par les organismes 
concernés, notamment Sonelgaz et 
Algérie télécom, sont considérables.
Face à cette situation alarmante, le parti 
El Adala a tiré la sonnette d’alarme 
en appelant à un renforcement des 
mesures de sécurité et à une campagne 
de sensibilisation pour encourager les 
citoyens à dénoncer ces actes criminels. 
Dans une lettre adressée aux autorités 
locales et aux services de sécurité, le 

parti a réclamé une réaction ferme et 
coordonnée afin de stopper cette spirale 
de vandalisme.
Récemment, une importante opération 
menée par les forces de l’ordre a permis le 
démantèlement d’un réseau actif entre El 
Bouni, Sidi Amar et El Hadjar. Plusieurs 
individus ont été arrêtés en possession de 
grandes quantités de câbles volés et de 
matériel destiné au recel.
Alors que des peines plus lourdes 
sont évoquées au niveau national pour 
dissuader ces actes, une question cruciale 
reste posée : quelles réponses concrètes 
les autorités locales et nationales 
comptent-elles apporter pour endiguer ce 
phénomène qui menace la stabilité des 
réseaux publics?

S.Y

S.Y
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D
ans le souci constant de 

préserver la santé des 

élèves et de prévenir les 

maladies liées à l’eau, le service 

communal chargé de la santé et 

de l’hygiène publique a mené, 

ces derniers jours, une sortie 

de terrain ciblée dans plusieurs 

établissements scolaires des 

cités ‘’Kharaza’’ et ‘’Aïb 

Amar’’. Lors de cette opération, 

les agents municipaux ont eu 

recours à des prélèvements 

d’eau au niveau des écoles, dans 

le but de procéder leurs analyses 

bactériologiques approfondies. 

L’objectif est clair : s’assurer de 

la qualité et de la potabilité de 

l’eau utilisée quotidiennement 

par les élèves et le personnel 

enseignant.

Ces analyses visent à détecter 

d’éventuelles contaminations 

susceptibles de représenter un 

risque sanitaire, notamment 

les bactéries pathogènes 

responsables de maladies 

hydriques. « La prévention passe 

d’abord par le contrôle régulier 

des ressources utilisées dans les 

milieux scolaires », souligne un 

membre du service d’hygiène 

impliqué dans cette mission.

Cette initiative s’inscrit dans 

une stratégie plus large de 

surveillance environnementale et 

de sensibilisation à l’importance 

de l’hygiène dans les espaces 

publics et éducatifs. En attendant 

les résultats des laboratoires, 

les autorités locales rappellent 

l’importance de la vigilance et de 

la collaboration entre institutions 

pour garantir un environnement 

sain aux élèves.

ANNABA / SANTÉ SCOLAIRE :  
Prélèvements bactériologiques et contrôle sanitaire de 

l’eau dans les écoles à Oued El Aneb
S.Y

D
ans le cadre de la 

supervision continue des 

structures de restauration 

scolaire, l’Inspecteur de la 

nutrition scolaire a effectué, 

hier matin, une série de visites 

inopinées dans plusieurs cantines 

des établissements scolaires 

relevant de la commune d’El 

Bouni.

Cette initiative vise à s’assurer de 

la bonne gestion des cantines et 

du respect des normes d’hygiène 

et de qualité dans la préparation et 

la distribution des repas destinés 

aux élèves. Lors de ces visites, 

l’inspecteur a pu constater sur 

le terrain les conditions de 

travail du personnel, la chaîne 

d’approvisionnement, ainsi que 

la qualité des plats servis.

Des recommandations ont été 

formulées aux responsables 

locaux afin de renforcer les 

bonnes pratiques déjà en place 

et de remédier aux éventuelles 

insuffisances. L’objectif principal 

reste l’amélioration continue du 

service de restauration scolaire, 

dans le souci permanent de 

garantir une alimentation saine et 

équilibrée à tous les élèves.

Ces visites s’inscrivent dans 

une démarche proactive des 

services concernés pour assurer 

un environnement scolaire sain, 

propice à l’apprentissage et au 

bien-être.

ANNABA / EL BOUNI :
Visite d’inspection des cantines scolaires 

Sihem.Ferdjallah

D
ans le cadre de la Journée 

mondiale du rein, 

célébrée chaque année 

en avril, le service de néphrologie 

dialyse et transplantation rénale 

et l’Averoés en collaboration 

avec le CHU d’Annaba ont 

lancé une vaste campagne de 

sensibilisation et de prévention 

des maladies rénales, qui s’étend 

du 09 au 18 avril 2025. Placée 

sous le signe de la prévention et 

de la proximité avec les citoyens, 

cette initiative a mobilisé le 

service de néphrologie, dialyse 

et transplantation rénale du 

CHU, ainsi que de nombreux 

professionnels de la santé. 

Des stands d’information et de 

dépistage seront installés au 

cœur de la ville, notamment sur 

le cours de la Révolution, à Saint 

Cloud et à El Bouni, permettant 

à la population d’accéder à des 

contrôles gratuits comme la 

mesure de la tension artérielle, 

le taux de sucre dans le sang ou 

encore des analyses urinaires. 

L’objectif principal de cette 

campagne sera de sensibiliser sur 

les dangers des maladies rénales 

chroniques, souvent silencieuses 

au début, mais pouvant évoluer 

vers des complications graves 

si elles ne sont pas prises en 

charge à temps. La prévention 

reste le moyen le plus efficace 

pour lutter contre l’insuffisance 

rénale, qui touche de plus en plus 

de personnes, y compris chez les 

jeunes.  La campagne va toucher 

plusieurs localités de la ville de 

la wilaya d’Annaba, démontrant 

une volonté forte de diffuser 

l’information au plus près des 

habitants. Les organisateurs 

prévoient de renouveler ce type 

d’action régulièrement afin de 

renforcer la conscience collective 

autour des maladies rénales et 

encourager le dépistage précoce.

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DU REIN :
Le CHU organise une campagne de sensibilisation sur les 

maladies rénales
Imen.B

F
idèle à son engagement 

humanitaire, le Groupe 

C23 – vient d’engager la 

reprise de ses activités de soutien 

aux personnes en situation de 

grande précarité. Depuis le 

début du mois d’avril, le groupe 

assure la distribution quotidienne 

de 30 repas chauds au profit 

de personnes sans domicile 

fixe, grâce à la mobilisation 

de ses bénévoles et au soutien 

logistique d’une cantine scolaire 

de type C23.

Dans le cadre de ses prochaines 

actions, le Groupe C23 prévoit 

également une distribution 

exceptionnelle de 40 repas les 

vendredis 18 et 25 avril, en 

soirée. Le menu comprendra des 

pâtes, de la salade, un yaourt, 

des fruits et une galette ou du 

pain, offrant un repas équilibré et 

complet à ceux qui en ont le plus 

besoin.

Cette initiative solidaire 

témoigne de la détermination du 

groupe à lutter contre l’exclusion 

et l’insécurité alimentaire, tout en 

renforçant les liens de proximité 

avec les plus vulnérables. Le 

Groupe C23 lance par ailleurs 

un appel à la générosité pour 

continuer à fournir ces repas, et 

remercie tous les partenaires.

ANNABA / SOLIDARITÉ :
Le Groupe C23 au chevet des sans-abri

Sihem.Ferdjallah



Un deuxième enfant est mort de la rougeole aux Etats-Unis, 
où la gestion de l’épidémie est critiquée

Microplastiques 
Une pollution invisible mais massive dans 

tous les fleuves européens

Alors que cette maladie 
avait été dite éradiquée 
aux Etats-Unis en 

2000 grâce à la vaccination, les 
contaminations sont reparties à 
la hausse ces dernières années, à 
la faveur de la baisse des taux de 
vaccination enregistrée depuis la 
pandémie de Covid-19, selon le 
monde fr.
L’enfant, une petite fille de 8 ans, 
est morte jeudi 3 avril dans un 
hôpital de Lubbock, au nord-ouest 
du Texas, d’une « insuffisance 
pulmonaire due à la rougeole », 
ont annoncé dans un communiqué 
les autorités sanitaires de l’Etat. 
Elles ont précisé que l’enfant 
n’était pas vaccinée contre la 
rougeole et ne souffrait pas de 
problèmes de santé connus.
Le ministre de la santé américain, 
Robert F. Kennedy Jr. (RFK, 
neveu du président assassiné en 
1963), s’est rendu sur place pour 
« réconforter la famille ».
Plus de 600 cas de rougeole ont 
été recensés cette année aux Etats-

Unis, dont près de 500 au Texas 
depuis la fin de janvier. Un autre 
enfant non vacciné était déjà mort 
à Lubbock à la fin de février, le 
premier décès lié à cette maladie 
en près de dix ans aux Etats-Unis.
Les autorités de l’Etat voisin 
du Nouveau-Mexique avaient 
également annoncé, au début de 
mars, que le virus de la rougeole 
avait été détecté chez un patient 
non vacciné après sa mort, mais 
les causes de celle-ci font toujours 

l’objet d’une enquête.
Interrogé par des journalistes 
à bord de l’avion présidentiel 
Air Force One, le président 
Donald Trump a semblé 
minimiser l’épidémie dimanche 
soir, en évoquant « un nombre 
relativement faible de personnes 
concernées jusqu’à présent ». 
La rougeole « n’est pas quelque 
chose de nouveau », a-t-il ajouté, 
tout en promettant de « réagir très 
fortement » si l’épidémie devait 

progresser.
Alors que cette maladie avait été 
dite éradiquée aux Etats-Unis en 
2000 grâce à la vaccination, les 
contaminations sont reparties à 
la hausse ces dernières années, à 
la faveur de la baisse des taux de 
vaccination enregistrée depuis la 
pandémie de Covid-19.
La gestion de l’épidémie par 
Robert F. Kennedy Jr. fait 
l’objet de critiques de la part 
de professionnels de santé, qui 
l’accusent d’avoir minimisé 
la gravité de la situation et 
lui reprochent ses positions « 
vaccinosceptiques ». Celui qui a 
défendu par le passé la théorie – 
maintes fois démentie – du lien 
entre le vaccin obligatoire ROR 
(rougeole, oreillons et rubéole) et 
l’autisme paraît être revenu sur sa 
position à ce sujet.
Une maladie très contagieuse qui 
se propage par les gouttelettes 
respiratoires
Il a ainsi affirmé dimanche sur 
X que « le vaccin ROR [était] le 

moyen le plus efficace de prévenir 
la propagation de la rougeole ». 
Tout en continuant à alimenter 
les doutes à ce propos, il avait 
déjà rappelé au début de mars 
que les vaccins ne protégeaient « 
pas seulement les enfants contre 
la rougeole, mais contribu[aient] 
également à l’immunité de tous ».
RFK Jr. avait aussi reconnu au 
début de mars que la situation 
était « grave », après avoir déclaré 
dans un premier temps qu’il y 
avait « des épidémies de rougeole 
chaque année ». La rougeole est 
une maladie très contagieuse qui 
se propage par les gouttelettes 
respiratoires et reste dans l’air 
jusqu’à deux heures après leur 
expulsion.
La maladie provoque de la fièvre, 
des symptômes respiratoires 
et une éruption cutanée, mais 
elle peut aussi entraîner des 
complications graves, notamment 
une pneumonie, une inflammation 
du cerveau et la mort.

Des études scientifiques 
sur neuf grands cours 
d’eau montrent une 

pollution « alarmante » en petites 
particules. Pour la première fois, 
une bactérie virulente pour les 
humains a été retrouvée sur des 
microplastiques, selon le monde 
fr.
Chaque minute, l’équivalent 
d’un camion-poubelle rempli 
de plastique se déverse dans les 
océans. Mais, avant d’échouer, 
ces débris parcourent un 
long périple qui emprunte les 
méandres des rivières et des 

fleuves. La partie émergée de 
cette pollution saute aux yeux 
avec les images spectaculaires des 
amoncellements de déchets sur 
les berges des grands cours d’eau 
asiatiques. En comparaison, ceux 
d’Europe semblent préservés. 
Mais, quand on s’intéresse aux 
microplastiques, invisibles à 
l’œil nu et les plus dangereux 
pour les organismes vivants, tous 
les grands fleuves européens sont 
pollués, et à des concentrations 
jugées « alarmantes » par les 
scientifiques. Telle est l’une des 
principales découvertes publiées 

lundi 7 avril dans un numéro 
spécial de la revue Environmental 
Science and Pollution Research, 
qui réunit pas moins de 14 
articles scientifiques consacrés à 
l’étude – de la source aux effets 
– des déchets plastiques dans le 
continuum terre-mer en Europe.
Ces publications sont issues de la 
mission « Tara Microplastiques 
» menée en 2019. Pendant sept 
mois, la célèbre goélette de la 
Fondation Tara Océan a remonté 
neuf grands fleuves européens : 
la Loire, la Seine, le Rhin, l’Elbe, 
la Tamise, l’Ebre, le Rhône, le 

Tibre et la Garonne. Au cours 
de l’expédition, près de 2 700 
échantillons ont été prélevés puis 

analysés dans 19 laboratoires 
par 40 chercheurs, sous la 
coordination du CNRS.

Le désarmement du 
Hezbollah et les réformes 
économiques ont été au 

centre de la visite officielle à 
Beyrouth de Morgan Ortagus, 
l’adjointe de l’émissaire 
américain pour le Moyen-Orient, 
selon le monde fr.
Pour sa deuxième visite à 
Beyrouth depuis le retour de 
Donald Trump à la Maison 
Blanche, Morgan Ortagus, 
l’adjointe de l’émissaire américain 
pour le Moyen-Orient, a adopté 
une approche plus diplomatique 

avec les responsables libanais, 
tout en martelant un message : 
Washington fait du désarmement 
du Hezbollah, affaibli par deux 
mois de guerre avec Israël – du 23 
septembre au 27 novembre 2024 
–, une priorité.
Arrivée vendredi 4 avril et repartie 
dimanche, Mme Ortagus n’a pas 
posé d’échéance en rencontrant 
les autorités libanaises. Auprès 
du chef de l’armée, Rodolphe 
Haykal, elle a signifié que les 
militaires « devaient faire plus ou 
plus vite, tout en reconnaissant 

que l’armée[qui détruit des stocks 
d’armes du Hezbollah dans le 
Sud en ruine, frontalier d’Israël] 
est déjà active », indique une 
source proche du gouvernement. 
Avec ses interlocuteurs, 
elle a également évoqué les 
réformes économiques que doit 
entreprendre un pays secoué 
depuis plus de cinq ans par une 
gravissime crise financière et 
sans argent pour engager la 
reconstruction après le récent 
conflit. Ce dernier a été précédé 
par près d’un an de combats de 

basse intensité entre le Hezbollah 
et l’armée israélienne, près de la 
frontière entre les deux pays.
Dans une interview à la 
chaîne libanaise LBCI, Mme 
Ortagus a averti qu’en cas de 
« temporisation » ou de refus 
de « prendre part à la vision 
[américaine] pour le Liban », les 
autorités libanaises ne devaient 
pas s’attendre au « partenariat » 
de Washington. Cette « vision » 
comprend, outre le désarmement 
du Hezbollah, qui doit advenir « 
le plus tôt possible », le respect 

de la cessation des hostilités 
avec Israël, conclue en novembre 
2024, et la fin de la « corruption 
endémique ».
Le président, Joseph Aoun, et le 
premier ministre, Nawaf Salam, 
ont jugé les entretiens « positifs 
». Les autorités craignaient que 
Mme Ortagus pose un ultimatum 
ou mette sur la table une 
normalisation des relations avec 
Israël, un sujet explosif dans un 
pays très divisé, dont il n’a pas 
été question.
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Liban 
les Etats-Unis continuent de faire du désarmement 

du Hezbollah une priorité



Au moins 44 morts dans de nouveaux bombardements aériens 
israéliens sur Gaza, selon les secours

Gaza:

une vidéo montre les dernières minutes des secouristes tués 
selon le Croissant-Rouge

Macron en Egypte pour une visite consacrée à Gaza

La Défense civile dans la 
bande de Gaza a fait état d’au 
moins 44 personnes tuées 

dans de nouveaux bombardements 
aériens israéliens dimanche, Israël 
faisant état de son côté d’une 
salve de projectiles tirés depuis 
le territoire palestinien, à laquelle 
Benjamin Netanyahu a ordonné de 
donner “une réponse forte”.
Israël a intensifié ses 
bombardements meurtriers et 
ses opérations au sol depuis que 
son armée a repris le 18 mars 
l’offensive dans la bande de Gaza, 
après deux mois de trêve et des 
tractations infructueuses sur la 
façon de la prolonger.
La guerre a été déclenchée par 
l’attaque sans précédent menée le 
7 octobre 2023 par le mouvement 
islamiste palestinien Hamas contre 
Israël à partir de la bande de Gaza 
voisine.
Le Premier ministre israélien 

Benjamin Netanyahu a dit vouloir 
accentuer la pression militaire 
sur le Hamas pour arracher la 
libération des dizaines d’otages 
israéliens enlevés durant l’attaque 
du 7-Octobre et toujours retenus à 
Gaza.
Le bilan des frappes israéliennes 
depuis dimanche à l’aube s’élève 

“à au moins 44 morts, dont 21 à 
Khan Younès” dans le sud de la 
bande de Gaza, a déclaré à l’AFP 
le porte-parole de la Défense civile, 
Mahmoud Bassal.
L’une des frappes a tué six 
Palestiniens dans le quartier d’Al-
Touffah à Gaza-ville (nord), où 
un groupe de personnes s’était 

rassemblé près d’une boulangerie, 
a indiqué M. Bassal. Trois enfants 
figurent parmi les morts, a-t-il 
précisé.
Dans un communiqué, le Hamas, 
qui a pris le pouvoir à Gaza en 
2007, a condamné un “assassinat 
délibéré d’enfants” dans le 
territoire palestinien dévasté et 
assiégé par Israël depuis 18 mois.
D’épais panaches de fumée se 
sont élevés au dessus de la bande 
de Gaza, où plusieurs secteurs 
ont été bombardés par les forces 
israéliennes, selon des images de 
l’AFP.
“Bombe nucléaire” 
Une frappe a visé la maison de la 
famille Abou Issa à Deir al-Balah 
(centre) qui a été détruite. “Aucune 
personne recherchée ne se trouvait 
là. Les hommes étaient tous à la 
mosquée”, a dit Mohammad al-
Azaizeh, un habitant.
“Il n’y avait que des civils, enfants, 

femmes et filles. Un missile a tout 
ravagé, rasant la maison. On aurait 
dit une bombe nucléaire”, a-t-il 
ajouté.
Au lendemain d’une frappe 
meurtrière samedi soir à Gaza-ville, 
des corps dont ceux d’enfants ont 
été transportés à l’hôpital al-Ahli. 
Là, hommes et femmes pleurent 
la perte de proches enveloppés 
dans des linceuls blancs, selon des 
images de l’AFP.
Un homme sanglote en tenant 
dans ses bras le corps d’un proche, 
d’autres prient près des victimes 
devant l’hôpital. Des blessés, dont 
des enfants, ont été soignés dans le 
couloir de l’établissement.
“Ils ont visé des civils non armés 
dans leur sommeil”, s’est exclamé 
un habitant, Mohammad Rahmi, 
qui a perdu un membre de sa 
famille.

Une vidéo récupérée sur 
le téléphone portable 
d’un secouriste tué avec 

d’autres membres du personnel 
médical en mars à Gaza, selon 
le Croissant-Rouge palestinien, 
montre leurs ambulances clairement 
reconnaissables et gyrophares 
allumés, avec le bruit de tirs nourris.
Le 23 mars, 15 secouristes et 
travailleurs humanitaires ont été 
tués par des tirs israéliens à Rafah, 
dans le sud de la bande de Gaza, 
où une guerre oppose Israël au 
mouvement islamiste palestinien 
Hamas depuis près de 18 mois, 
selon le Croissant-Rouge et l’ONU.
Il s’agit de huit membres du 
Croissant-Rouge palestinien, six 
membres de l’agence de défense 

civile de Gaza et d’un membre de 
l’Unrwa, l’agence de l’ONU pour 
les réfugiés palestiniens. Leurs 
corps ont été retrouvés quelques 
jours plus tard enterrés sous le sable 
près de Rafah.
L’armée israélienne avait indiqué 
jeudi enquêter sur “l’incident”, tout 
en affirmant que ses soldats avaient 
tiré sur des “terroristes” et des 
“véhicules suspects” qui avançaient 
vers eux tous feux éteints.
Mais sur la vidéo de six minutes et 
42 secondes, diffusée samedi par le 
Croissant-Rouge palestinien, des 
ambulances circulent, phares et 
gyrophares allumés.
La vidéo, apparemment filmée 
depuis l’intérieur d’un véhicule 
en mouvement, montre un camion 

de pompiers et des ambulances 
circulant dans l’obscurité.
Les véhicules s’arrêtent ensuite près 
d’un autre garé en bord de route, 
et deux hommes l’un portant un 
uniforme d’ambulancier et l’autre 
un gilet de secouriste, en sortent.
On entend au même moment la voix 
de deux hommes parlant en arabe: 
l’un dit “un véhicule, un véhicule”, 
“pourvu qu’ils n’aient rien”. L’autre 
dit “on dirait un accident”.
Quelques secondes plus tard, des 
tirs nourris éclatent et l’écran 
devient noir.
Le Croissant-Rouge a indiqué avoir 
retrouvé la vidéo sur le téléphone de 
Rifaat Radwan, l’un des secouristes 
tués.
“Cette vidéo réfute catégoriquement 

les affirmations de l’occupant selon 
lesquelles (...) certains véhicules 
se seraient approchés de manière 
suspecte, sans gyrophares ni 
signes d’identification”, a dit le 
Croissant-Rouge palestinien dans 
un communiqué samedi.
“Ces images exposent la vérité”, 
a-t-il indiqué.
Plus tard, la porte-parole du 
Croissant-Rouge palestinien, Nebal 
Farsakh, a déclaré à des journalistes 
à Ramallah, en Cisjordanie 
occupée, que des soldats israéliens 
avaient “ouvert le feu de manière 
frénétique” sur les secouristes.
Selon elle, le sort d’un secouriste 
reste inconnu. “Nous pensons qu’il 
a été arrêté”, a-t-elle dit.
Un responsable militaire a déclaré 

tard samedi soir à des journalistes 
qu’il y avait eu deux incidents le 23 
mars.
Le premier s’est produit à 4h du 
matin, lorsque des soldats ont tiré 
sur un véhicule transportant des 
membres du Hamas, tuant deux 
d’entre eux et en arrêtant un, a-t-il 
indiqué sous couvert d’anonymat.
Lors du second incident, à “6h du 
matin”, les soldats “ont reçu un 
rapport de la couverture aérienne 
signalant un convoi se déplaçant 
dans l’obscurité de manière suspecte 
en leur direction”, a-t-il déclaré. “Ils 
ont ouvert le feu à distance”.
“Il n’y avait (...) aucun tir à courte 
distance (...) Les soldats (...) ont 
pensé qu’ils faisaient face à des 
terroristes”, a-t-il déclaré.

LE CAIRE: Emmanuel 
Macron consacre sa visite en 
Egypte à Gaza, avec un volet 

politique de soutien au plan arabe 
pour l’enclave palestinienne face 
aux ambitions contestées de Donald 
Trump et un volet humanitaire pour 
appeler à la levée du blocus de 
l’aide.
Le président français veut “marquer 
sa mobilisation” en faveur “d’un 
cessez-le-feu à Gaza” et répondre “à 
l’urgence”, a expliqué l’Elysée.
Le retour de la guerre, avec la reprise 
le 18 mars des opérations militaires 
par Israël après deux mois de trêve, 
avait été qualifié de “retour en 
arrière dramatique” par M. Macron.
Dès son arrivée dimanche soir, il a eu 
une rencontre avec son homologue 
égyptien Abdel Fattah al-Sissi dans 
le souk de la capitale égyptienne. 

Lundi matin, il doit le revoir pour 
un entretien plus formel, avant un 
sommet à trois auquel se joindra le 
roi Abdallah II de Jordanie.
Pour la diplomatie française, c’est 
une manière d’afficher sa solidarité 
avec deux pays voisins des territoires 
palestiniens ébranlés par le plan du 
président américain.
Au même moment, le Premier 
ministre israélien Benjamin 
Netanyahu, partisan de ce plan, sera 
reçu à la Maison Blanche.
Début février, juste après son retour 
au pouvoir, Donald Trump a suscité 
un tollé international en évoquant 
une prise de contrôle de la bande 
de Gaza par les Etats-Unis pour la 
reconstruire et en faire la “Riviera 
du Moyen-Orient”.
Pour cela, ses 2,4 millions 
d’habitants pourraient être déplacés 

vers l’Egypte et la Jordanie, qui ont 
vivement rejeté cette option mais 
doivent composer avec la pression 
américaine.
“L’Egypte est au cœur de tous 
les efforts visant essentiellement 
à atteindre la désescalade ou un 
cessez-le-feu ou un arrêt complet 
des tirs entre Israël et le Hamas”, 
relève Mohamed Marei, directeur 
de l’Observatoire égyptien, affilié 
au Centre égyptien de réflexion et 
d’études stratégiques.
Le mouvement islamiste palestinien 
a déclenché la guerre avec des 
attaques sans précédent en Israël le 
7 octobre 2023.
Ce chercheur souligne que Le Caire 
a clairement “refusé” le plan Trump, 
considéré comme “une menace 
allant à l’encontre des intérêts 
égyptiens”.

La France va aussi réaffirmer son 
“opposition aux déplacements forcés 
de populations” et exprimer son 
soutien au plan arabe conçu comme 
une réponse au plan Trump, a dit 
l’entourage d’Emmanuel Macron.
Cette initiative, préparée par 
l’Egypte, prévoit de reconstruire la 

bande de Gaza, détruite par 15 mois 
de guerre entre Israël et le Hamas, 
sans déplacer les Gazaouis.
Paris estime toutefois qu’il faut 
“encore renforcer” ce plan, 
notamment sur “la sécurité” et 
la “gouvernance” de l’enclave 
palestinienne.
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Les Verts vont déménager de Tizi Ouzou

Mercato :
Rayan Kolli attire la convoitise

Le deuxième adversaire des Verts pour juin est quasiment connu

L’équipe nationale jouera 
deux matchs amicaux 
en juin prochain. Une 

date, celle du 10 dudit mois, est 
réservée pour un duel contre la 
Suède à Stockholm. Pour ce qui 
est du deuxième test, l’adversaire 
reste à définir (ça sera 
probablement le Niger). En tout 
cas, selon nos informations, la 
quasi-certitude est que les Verts 
ne vont pas se produire pour la 
3e fois de suite au stade Hocine 
Aït-Ahmed de Tizi Ouzou. Ils 
y reviendront tout de même à 
partir de septembre prochain 
pour la suite des éliminatoires de 
la Coupe du Monde 2026.
Après presque 3 ans (32 mois 
exactement), l’équipe nationale 
devrait rejouer au stade Chahid 
Hamlaoui (Constantine). En tout 
cas, c’est ce qu’on prévoit du 
côté de la Fédération algérienne 
de football (FAF). Même si l’EN 
a trouvé une certaine quiétude 

du côté de Tizi Ouzou avec deux 
larges victoires (5-1) de rang 
contre le Togo et le Mozambique.

Le retour des Verts à Alger 
n’est pas d’actualité

La sélection envisage de jouer 

un peu partout dans le pays. Et 
c’est logique car elle appartient à 
tous les Algériens et ils doivent 
pouvoir voir les Fennecs de près. 
Oran, Annaba, Constantine, Tizi 
Ouzou et Alger ont pu accueillir 

les rencontres d’El-khadra 
ces dernières années après la 
construction ou la modernisation 
de certaines enceintes. Ainsi, 
les Constantinois s’apprêtent à 
recevoir, une nouvelle fois, les 

camarades de Mohamed Amine 
Amoura.
Et ça sera la première fois que 
Vladimir Petkovic joue dans 
la ville des Ponts Suspendus 
car la première sortie sur les 
lieux était sous les ordres 
de son prédécesseur Djamel 
Belmadi avec un large succès 
5 buts à 1 face au Cap-Vert le 
12 octobre 2023. C’était – pour 
l’anecdote – à l’occasion de la 
première d’Amine Gouiri avec 
la tunique algérienne. Avec cette 
domiciliation, on peut penser 
qu’un retour de l’EN à Alger 
n’est pas vraiment à l’ordre du 
jour. L’ambiance tendue (sifflets 
et huées qui fusaient des gradins) 
à l’issue de la dernière sortie sur 
les lieux avec la défaite 2 buts à 1 
face à la Guinée au stade Nelson 
Mandela (Baraki) avait de quoi 
dissuader Petkovic de revenir sur 
place avec ses poulains.

Malgré une saison perturbée 
par une blessure aux 
ischio-jambiers, Rayan 

Kolli continue de faire parler de lui 
sur la scène européenne et au-delà. 
À seulement 20 ans, l’attaquant des 
Queens Park Rangers, international 
algérien U20, attire les convoitises 
de plusieurs clubs prestigieux en 
Europe comme en Arabie Saoudite.
Formé à QPR, où il évolue depuis 
ses jeunes années, Kolli a montré 
cette saison un potentiel indéniable, 
inscrivant 5 buts et délivrant 3 
passes décisives en 16 apparitions 
avant sa blessure. Ce début de 
saison prometteur n’a pas échappé 
à l’œil avisé de clubs comme Lille 
et Monaco, qui suivent activement 
son évolution. En parallèle, deux 
formations saoudiennes, Al-Hilal 
et Damac FC, ont également 
manifesté un vif intérêt, avec pour 
certains des démarches concrètes 
déjà entamées.

Cependant, le talentueux attaquant 
traverse une période délicate. 
Victime d’une rechute lors de 
sa phase de rééducation, il est 
actuellement écarté des terrains. 
Son entraîneur à QPR, Martí 
Cifuentes, a d’ailleurs souligné la 
nécessité de prudence : « Rayan 
a subi une rechute, nous devons 
gérer son retour avec attention. Il 
progresse mentalement, mais il 
n’est pas encore prêt à reprendre 
l’entraînement collectif. »
Malgré ce coup d’arrêt, l’intérêt 
constant de clubs de haut niveau 
confirme l’aura naissante du joueur. 
Considéré comme l’un des espoirs 
les plus prometteurs de la génération 
montante aux côtés d’Ibrahim 
Maza et d’Amin Chiakha, Rayan 
Kolli dispose d’un avenir brillant 
s’il parvient à surmonter ses soucis 
physiques.  L’été à venir pourrait 
marquer un tournant décisif dans sa 
jeune carrière.

Pour l’instant, la Fédération 
algérienne de football 
(FAF) n’a officialisé 

qu’un seul match amical pour 
la date FIFA de juin. Il s’agit 
de celui contre la Suède que 
les Verts joueront à Stockholm 
le 10 du mois en question. 
Cependant, l’équipe nationale 
devrait affronter un sparring-
partner africain quelques jours 
plus tôt. Détails.
Avant de s’envoler vers le 
continent européen pour donner 
la réplique aux Suédois, les 
protégés de Vladimir Petkovic 
devraient – sauf revirement de 
dernière minute – recevoir le… 
Niger. Certes, ça n’a pas l’air de 
l’affiche rêvée. Mais ce choix a 
des explications.
Les Verts recevront le Niger le 

05 juin prochain
En effet, cette rencontre devrait 
être l’opportunité pour tester 
certains nouveaux comme 
Sohaib Naïr. Il était l’un des 
sélectionné lors du stage de 
mars sans pouvoir pour autant 
honorer une première apparition 
à l’international. Certes, un 
succès – qui reste très probable 
– face aux Nigériens ne fera 
pas gagner beaucoup de points 
au classement FIFA. Mais ça 
permet une expérimentation 
à moindres risques afin de 
préserver la bonne dynamique 
de résultats enregistrés 
dernièrement par les Fennecs 
qui restent – il faut le rappeler 
– sur 8 succès et 1 nul sur les 9 
derniers matchs.
Pour ce qui est de la date de 

cette explication avec le Mena, 
elle devrait être casée au 5 juin. 
L’autre information importante 
est qu’El-Khadra ne se produira 
vraisemblablement pas au stade 
Hocine Aït-Ahmed (Tizi Ouzou) 
pour la troisième fois d’affilée. 

Ainsi, Riyad Mahrez & cie 
devraient donc déménager. Nous 
y reviendrons avec plus amples 
détails dans la soirée. Pour 
clore, on relèvera qu’il s’agira 
de la cinquième fois sur les cinq 
dernières années que l’Algérie 

croisera le Niger. Les 4 fois 
précédentes étaient toutes en 
matchs officiels (éliminatoires 
de la Coupe du Monde 2022 et 
la CAN 2023) avec 4 succès de 
rang pour 13 buts marqués et 2 
encaissés.
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Liverpool :
Le cas Mohamed Salah devient très inquiétant

FC Barcelone :
Un taulier est sous pression

Le double jeu des stars 
brésiliennes du Real Madrid 

avec Carlo Ancelotti

Homme fort du début 
de saison, Mohamed 
Salah marchait sur l’eau 

avec Liverpool. Cependant, 
les dernières semaines avec 
notamment l’élimination contre 
le Paris Saint-Germain sont plus 
difficiles pour l’Égyptien alors 
qu’il se rapproche pourtant de la 
prolongation avec les Reds.
Battu hier par Fulham (3-2), 
Liverpool vient de connaître sa 
deuxième défaite de la saison 
en Premier League. Rien de 
bien inquiétant pour les Reds 
puisqu’ils conservent onze 
points d’avance sur leur dauphin 
Arsenal à sept journées de la 
fin et que le 20e titre est en 
approche. Cependant le visage 
affiché par les Reds est plus 
perturbant. Moins flamboyante, 
la bande d’Arne Slot vient de 
connaître sa troisième défaite 
en 4 matches, soit un revers de 
moins que les Reds sur les 45 
matches précédents. Une forme 
déclinante qui touche surtout 

Mohamed Salah la star des Reds.
Flamboyant tout au cours de la 
saison, le joueur de 32 ans avait 
porté son équipe en inscrivant 32 
buts et en délivrant 22 offrandes 
en 45 matches. Cependant, que ce 
soit contre le Paris Saint-Germain 
en Ligue des Champions (1-0/0-
1) ou Newcastle (1-2) en finale 
de Carabao Cup, l’ailier droit 
n’a pas existé et cela s’est encore 
produit lors des deux derniers 
matches de Premier League 
contre Everton (1-0) et Fulham 
(2-3). Il n’a pas été décisif depuis 

le 8 mars dernier et une victoire 
3-1 contre Southampton où il 
avait inscrit un doublé. Un vrai 
coup d’arrêt pour lui alors que 
son avenir est en train d’être 
décidé par les Reds.
Une prolongation qui plombe 

Mohamed Salah ?
Comme nous vous l’avons 
révélé, Mohamed Salah est en 
négociations très avancées avec 
Liverpool pour prolonger son 
bail qui arrive à expiration cet été 
de deux années supplémentaires. 
Face à cette situation compliquée 
pour l’Égyptien, son coach Arne 
Slot est immédiatement monté 
au créneau pour le soutenir 
: «peut-être qu’il devrait le 
prendre comme un compliment, 
car ses statistiques n’étaient pas 
normales. Ce qui est bien avec 
Mo, c’est qu’il sait quel genre 
de joueur, il est. Mo va refaire 
surface, je n’ai aucun doute là-
dessus.», Mais les premières 
critiques arrivent autour de 
Mohamed Salah. Après le match, 

le consultant et ancien joueur 
Clinton Morrison a souligné la 
prestation décevante du joueur 
de Liverpool pour BBC Sport : 
«Calvin Bassey est partout sur 
Mo Salah et Salah ne peut pas le 
gérer. Il a été trop fort, s’est placé 
devant lui et a été inexistant. Il a 
eu quelques éclairs en deuxième 
mi-temps, mais Salah est loin 
d’atteindre son niveau.»
Incappable de se procurer la 
moindre occasion face aux 
Cottagers, Mohamed Salah 
y a livré l’une de ses pires 
prestations de la saison et son 
impact sur le secteur offensif des 
Reds a décliné depuis quelques 
semaines. Une situation qui 
coïncide avec les discussions 
autour de son contrat et qui 
peut s’entendre, surtout si on se 
penche sur le cas Virgil van Dijk. 
Le défenseur néerlandais est lui 
aussi décevant sur les derniers 
matches et s’est fait des frayeurs 
mercredi contre Everton (1-0) 
avant de couler ce dimanche 

face à Fulham (défaite 3-2). 
Mystifié par Rodrigo Muniz sur 
le troisième but, il a totalement 
manqué son sujet.
Les deux stars en fin de contrat 
sont en difficulté en même temps 
- Trent Alexander-Arnold étant 
blessé - et la gestion des fins de 
contrats de Liverpool semble 
peser sur l’équipe. Arne Slot 
a tenu à tempérer la situation : 
«est-ce une distraction ? Non, 
car je suis entièrement concentré 
sur les individus et l’équipe. Ils 
font partie de l’équipe et j’essaie 
de travailler avec eux du mieux 
possible pour en tirer le meilleur 
parti. Ce n’est absolument pas 
une distraction pour moi.» 
Pour autant, cette méforme de 
Mohamed Salah est inquiétante, 
non pas pour la fin de saison, 
mais surtout sur l’avenir puisque 
Liverpool est en train de parier 
pour deux nouvelles saisons avec 
lui. Le retour du vrai Mohamed 
Salah est vivement attendu du 
côté d’Anfield …

Relégué à un rôle de remplaçant 
cette saison, le jeune milieu de 
terrain espagnol qui fait partie 

des cadres du vestiaire pourrait avoir une 
opportunité de convaincre Hansi Flick 
contre Dortmund.
C’est un des sujets un peu délicats côté 
Barça en ce moment. Que faire avec 
Gavi ? Depuis son retour de blessure à 
l’automne, l’Andalou peine à se faire une 
place importante dans l’équipe, lui qui 
faisait partie des indiscutables sous les 
ordres de Xavi. Mais pour l’instant, avec 
Hansi Flick, il est cantonné à un rôle de 
remplaçant. La concurrence assez rude à 
son poste dans l’effectif, ainsi que le fait 
qu’il n’ait pas de position fixe, n’aident 
clairement pas.
Pourtant, tous les médias catalans sont 
unanimes sur le fait que l’entraîneur 
allemand apprécie beaucoup le milieu de 
terrain. Il ferait même partie de ses joueurs 
préférés dans l’effectif, notamment à 
cause de sa motivation et son sérieux 
lors des séances d’entraînement. Ces 
derniers temps, il a d’ailleurs joué un 
peu plus régulièrement, ayant démarré 3 
des 4 derniers matchs du Barça, contre 
Osasuna, Girona et le Betis, la blessure 
de Dani Olmo aidant. Des rencontres 

pendant lesquelles Gavi, sans être à son 
meilleur niveau, est peu à peu monté en 
puissance.

Gavi veut prouver
Et comme l’indique Sport, c’est lui 
qui devrait encore compléter le trio du 
milieu aux côtés de Pedri et de De Jong 
contre le Borussia Dortmund mercredi. 
L’international ibérique est très motivé et 
a envie de prouver qu’il a sa place. Il est 
aussi déterminé à faire taire les rumeurs 
qui évoquent déjà un possible départ, 
avec des rumeurs le liant au PSG qui sont 
sorties dans certains médias et qui sont 
selon lui totalement fausses.
Pour la presse catalane, ce match peut 
être un tournant dans la saison de Gavi. 
En cas de bonne prestation, les portes 
du onze devraient lui être ouvertes plus 
régulièrement. Mais dans le cas où ça se 
passe mal face à l’écurie allemande, le 
retour de Dani Olmo lui refermera sans 
aucun doute les portes du onze, alors que 
d’autres joueurs comme Fermin Lopez 
pourraient aussi avoir de nouvelles 
opportunités. Gavi est prévenu : le Barça 
aura besoin de sa qualité technique, sa 
hargne et son leadership mercredi, ou 
c’est lui qui en fera les frais…

Selon la presse espagnole, les cadres 
brésiliens du Real Madrid seraient 
ravis de retrouver Carlo Ancelotti 

en sélection…
Le temps des grosses décisions 
s’approche à Madrid. Dans l’attente de 
voir comment terminera la saison pour 
la bande de Kylian Mbappé, encore en 
course pour remporter la Liga, la Ligue 
des Champions ainsi que la Copa del 
Rey, la direction doit préparer l’avenir 
et plusieurs choix drastiques vont devoir 
être pris lors des premières semaines 
estivales. Concernant des départs, des 
arrivées, mais aussi le banc de touche…
L’avenir de Carlo Ancelotti est toujours 
aussi flou, et suscite toujours autant 
d’interrogations dans les médias 
espagnols. Tout dépendra aussi des 
résultats qui seront obtenus lors de ce 
sprint final de la saison, alors que son 
contrat expire en 2026. Mais surtout, 
même dans le cas où Florentino Pérez 
décide de confier le banc de touche de 
son prestigieux club à l’Italien une saison 
de plus, l’état-major madrilène doit faire 

attention à une menace à prendre très au 
sérieux : le Brésil.

Les Madrilènes veulent Ancelotti… 
au Brésil

Le pays sud-américain se cherche un 
sélectionneur et l’Italien est le grand 
favori de la CBF. Au Brésil, il se dit 
même que l’ancien du PSG est loin d’être 
insensible aux avances de la Canarinha. 
Et voilà que Relevo en dit un peu plus. 
Le média indique que les cadres de la 
sélection brésilienne comme Marquinhos, 
Danilo et Alisson sont pour une arrivée 
d’Ancelotti sur le banc de leur sélection.
Mais surtout, on apprend que le clan 
brésilien du Real Madrid souhaite aussi 
qu’il devienne sélectionneur. Vinicius 
Jr, Rodrygo, Eder Militao et Endrick 
seraient ainsi très heureux de le retrouver 
en sélection. Un double jeu qui surprend, 
forcément, mais ce soutien du vestiaire 
brésilien prêt à l’accueillir les bras ouverts 
pourrait aussi convaincre définitivement 
Ancelotti de prendre les commandes de 
la sélection. Affaire à suivre…
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En Bref...Attention aux CAPTCHA «Je ne suis pas un 
robot», qui deviennent une arme redoutable 

pour les hackers

TikTok ban
 mais jusqu’à quand Trump peut-il encore 

repousser l’écheance ?

Moins d’un an après avoir 
décroché les droits de la Ligue 
1, DAZN menace déjà de 
tout arrêter. La plateforme 
britannique envisagerait, en 
effet, de rompre son contrat 
avec la LFP dès la fin de la 
saison 2023-2024, invoquant 
un manque de coopération 
des clubs et une valorisation 
insuffisante du championnat.
Le feuilleton dans lequel 
s’oppose DAZN et la LFP depuis 
plusieurs mois pourrait bien 
connaître un rebondissement 
majeur avant la fin de la saison ! 
Selon RMC Sports, la médiation 
engagée entre les deux parties 
serait au point mort et le 
diffuseur britannique pourrait 
mettre un terme à son contrat.
DAZN/LFP : des désaccords 

profonds
Rien ne va plus dans le couple 
DAZN/LFP. Alors qu›une 
médiation a été engagée fin 
février, après l›épisode du 
blocage du paiement de 35 
millions d›euros, aucune 
solution n›aurait été trouvée 
pour atténuer les points de 
friction entre les deux entités.
Parmi les griefs, DAZN estime 
que les clubs ne tiennent pas 
leurs engagements : accès 
restreint aux joueurs, limitations 
sur les tournages, absence 
d’exclusivité. La plateforme 
avait proposé un plan d’action 
pour dynamiser la couverture 
médiatique, resté selon elle 
lettre morte. Ainsi, DAZN 
pousse pour mettre en place une 
rémunération mixte des clubs, 
mêlant part fixe et part variable, 
conditionnée au respect de ces 
engagements.
Parmi les autres éléments qui 
reviennent inlassablement 
au centre des discussions, le 
piratage !

Le piratage, encore et 
toujours pointé du doigt

Autre point de friction : le 
piratage, que DAZN juge trop 
important et insuffisamment 
combattu. Le diffuseurn en 
proie au boycott de nombreux 
amateurs de football, demande 
des garanties avec un 
renforcement des moyens de 
lutte contre le piratage. La loi 
portée par le sénateur Laurent 
Lafon pourrait, en partie, 
combler ses attentes, mais elle 
ne sera sans doute pas votée 
avant la fin de l’année.

Les cybercriminels exploitent 
notre habitude à cliquer 
sur les tests CAPTCHA 

pour diffuser des logiciels 
malveillants. Cette nouvelle 
technique d’arnaque, qui 

profite de notre « tolérance au 
clic », inquiète les experts.

L’utilisation de faux 
tests CAPTCHA « Je 
ne suis pas un robot 

» pour infecter nos appareils, 
pousse HP à lancer l’alerte 
dans son dernier rapport sur la 
menace cyber. À l’heure où nous 
sommes habitués à multiplier 
les étapes d’authentification en 
ligne, les hackers exploitent cette 
routine pour nous faire cliquer 
sans méfiance sur des éléments 
malveillants. Ce phénomène, 
que HP appelle la « tolérance au 
clic », devient un vrai vecteur 
d’attaque privilégié chez les 

cybercriminels.
Des CAPTCHA qui cachent 

bien leur jeu
Les chercheurs de HP ont révélé 
lundi avoir identifié plusieurs 
campagnes au sein desquelles 
les cybercriminels créent de faux 
tests CAPTCHA, qui amènent 
les victimes vers des sites sous 
leur contrôle. Une fois sur ces 
sites, les utilisateurs sont invités 
à compléter plusieurs étapes 
d’authentification frauduleuses, 
comme ils le feraient de façon 
légitime sur d’autres plateformes. 
Sans s’en rendre compte, ils 
exécutent alors des commandes 
PowerShell malveillantes sur 
leur PC.
Dans le détail, ces commandes 
installent silencieusement 
des chevaux de Troie à accès 
distant (RAT), ou des voleurs 

d›informations (infostealers) 
comme le célèbre Lumma 
Stealer, déjà connu d›ailleurs sur 
le terrain du faux CAPTCHA. 
Plus inquiétant encore, ces 
malwares peuvent accéder aux 
données sensibles stockées 
sur l›appareil et parfois même 
prendre le contrôle complet du 
système de la victime.
Les attaquants profitent aussi 
du fait que les bots deviennent 
de plus en plus performants 
pour contourner les CAPTCHA 
légitimes, ce qui pousse les 
plateformes à complexifier leurs 
processus d’authentification. 
Cette complexification nous 
habitue à effectuer davantage 
de vérifications. Et tout ça nous 
rend, au final, moins méfiants 
face aux multiples étapes 
proposées par les hackers.

Des techniques d’attaque de 
plus en plus diversifiées

Le rapport révèle aussi d’autres 
stratégies préoccupantes, 
comme la diffusion du cheval 
de Troie XenoRAT. Ce logiciel 
open-source, qui dispose 
de fonctionnalités avancées 
de surveillance, est capable 
de prendre le contrôle du 
microphone et de la webcam 
des victimes. Les attaquants 

utilisent ici l’ingénierie sociale 
pour convaincre les utilisateurs 
d’activer les macros dans des 
documents Word et Excel.
Une autre technique, non 
moins sophistiquée, consiste à 
dissimuler du code JavaScript 
malveillant dans des images 
vectorielles SVG. Les images 
s’ouvrent par défaut dans les 
navigateurs web et exécutent 
automatiquement le code 
malveillant, pour déployer 
jusqu’à sept charges virales 
différentes. Dans le lot, on 
retrouve toujours des chevaux 
de Troie et des voleurs 
d’informations.
Les cybercriminels exploitent 
aussi la popularité croissante de 
Python pour créer des scripts 
malveillants. Avec l’explosion 
de l’intelligence artificielle 
générative et de la data science, 
ce langage est de plus en plus 
présent sur les machines des 
utilisateurs, ce qui lui permet 
de devenir une opportunité de 
plus pour les attaques. Selon 
le rapport, au moins 11% des 
menaces par e-mail identifiées 
ont contourné une ou plusieurs 
passerelles de messagerie. Le 
danger est bien présent, et il est 
tenace.

TikTok avait déjà bénéficié 
d’un sursis de 75 jours pour 
éviter son interdiction aux 
États-Unis. L’échéance a 

de nouveau été reportée, en 
attendant qu’un accord soit 

trouvé.
Aux États-Unis, les négociations 
se poursuivent concernant la 
vente de TikTok. Alors que 
Donald Trump et son vice-
président avaient assuré qu’un 
accord serait conclu avant le 5 
avril, le président a dû reporter 
à nouveau l’entrée en vigueur de 
la loi interdisant son interdiction 
aux États-Unis.

Réseau social recherche 
investisseur désespérément

Alors que YouTube en profite pour 
booster ses shorts et qu’Instagram 
vient une nouvelle fois de copier 
ses fonctionnalités, TikTok 

est toujours dans l’incertitude. 
Détenu par la société chinoise 
ByteDance, le réseau social 
était soupçonné de collecter 
et d’exploiter les données 
d’utilisateurs américains.
Au printemps 2024, le « 
Protecting Americans from 
Foreign Adversary Controlled 
Applications Act » avait imposé 
à la maison mère de TikTok de 
trouver un acquéreur américain 
sous peine d’interdiction aux 
États-Unis. Devant le refus 
de ByteDance, l’app a été 
momentanément bannie en 
janvier dernier avant d’être 
sauvée par le président Donald 
Trump. Ce dernier avait reporté 
l’interdiction de 75 jours : il fallait 
donc trouver un accord avant le 5 
avril.
Depuis les négociations vont bon 
train et des sociétés renommées, 

telles que Microsoft, Perplexity, 
Amazon ou encore Oracle 
avaient fait des offres. Parmi 
les investisseurs potentiels, on 
trouvait également le youtubeur 
Mr Beast et le propriétaire de 
l’OM.

«Des questions clefs doivent 
encore être résolues»

Hélas, aucun accord n’a été 
trouvé à temps et Donald Trump 
a dû prolonger le délai accordé 
à la société ByteDance, et ce, 
même s›il n›est pas certain qu›il 
dispose de l›autorité légale pour 
le faire. « Nous ne voulons pas 
que TikTok disparaisse. Nous 
sommes impatients de travailler 
avec TikTok et la Chine pour 
finaliser cette opération (qui) 
nécessite davantage de travail 
pour s›assurer de la signature de 
tous les accords nécessaires. »

Il faut, en effet, que les autorités 
chinoises et ByteDance valident 
la vente. Or, pour l’heure, il n’en 
est rien : « Des questions clefs 
doivent encore être résolues, 
» a expliqué la maison mère 
de TikTok, qui a désormais 
jusqu’au 19 juin pour trouver un 
investisseur américain.
Il semblerait que l’un des 
principaux points de discorde 
concerne les récents droits de 
douane imposés par Donald 
Trump, des taxes que le président 
américain juge « nécessaires 
pour des échanges justes et 
équilibrés entre Chine et États-
Unis. » S’élevant à 34 %, ces 
derniers s’ajoutent au 20 % déjà 
en vigueur. La Chine a répliqué 
en imposant, elle aussi, une taxe 
34 % sur les produits américains 
à partir du 10 avril.



Sara Boueche

À l’occasion de la Journée 
arabe du manuscrit 
arabe (4 avril), le 

ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou, a salué 
les avancées significatives 
réalisées dans la préservation du 
patrimoine manuscrit algérien, 
lors d’une visite officielle à la 
Bibliothèque nationale d’Algérie 
(BNA). Ces efforts s’inscrivent 
dans une stratégie nationale 
de conservation patrimoniale 
d’envergure, mobilisant 
technologies de pointe et 
expertise scientifique au service 
de la mémoire collective.

Une entreprise de sauvegarde 
mémorielle sans précédent

La restauration et la numérisation 
des manuscrits historiques 
algériens progressent à un rythme 
soutenu, avec déjà un tiers du 
corpus patrimonial traité selon 
les standards contemporains de 
conservation. «La restauration 
et la numérisation du tiers de ces 
manuscrits est en lui-même un 
exploit dont nous sommes fiers», 
a déclaré le ministre, annonçant 
«un programme de restauration 
de 30 000 documents manuscrits 
durant l’année en cours».

Cette dynamique s’appuie 
sur les résultats déjà obtenus 

l’année précédente, où «la 
BNA et le Centre national des 
manuscrits (CNM) d’Adrar ont 
procédé à la restauration de 17 
000 documents», démontrant 
ainsi l’engagement constant 
des institutions culturelles 
algériennes dans cette mission 
patrimoniale essentielle.

Une collaboration 
institutionnelle au service du 

patrimoine

Le ministre a souligné 
l’importance de la synergie 
interministérielle dans 
cette entreprise, impliquant 
conjointement le ministère de la 
Culture et des Arts, le ministère 
des Affaires religieuses et des 
Wakfs, ainsi que le Centre 
national des archives. Cette 
approche collaborative s’étend 
également aux responsables 
des collections privées, dont 
l’implication est cruciale pour 
«protéger leurs ouvrages et 
lutter contre la vente illicite et le 
pillage de ces manuscrits».

La Bibliothèque nationale 
d’Algérie abrite actuellement 
«un trésor d’ouvrages rares dans 
le monde», comprenant environ 
10 000 manuscrits répartis entre 
la BNA et le Centre national des 
manuscrits d’Adrar. Parmi ces 
joyaux patrimoniaux figure un 
manuscrit remontant au IIe siècle 

de l’Hégire, contenant «quelques 
versets coraniques écrits sur de 
la peau de gazelle en calligraphie 
Kufi irakienne», comme l’a 
précisé Mme Benyahia Fatouma, 
responsable du service des 
manuscrits et ouvrages rares.

Formation spécialisée et 
reconnaissance internationale

Pour consolider cette dynamique, 
le ministre a évoqué «la nécessité 
de soutenir ces efforts en invitant 
les étudiants de l’École nationale 
supérieure de conservation et de 
restauration des biens culturels 
(ENSCRBC) à travailler 
avec la BNA pour former des 
techniciens dans le domaine», 
soulignant ainsi l’importance de 
pérenniser cette expertise au sein 

des institutions nationales.

Sur le plan international, M. 
Ballalou a annoncé l’inscription 
de deux manuscrits algériens au 
Registre Mémoire du monde de 
l’UNESCO : «Al-Mustamlah 
min Kitab Al-Takmila» d’Ibn 
Ahmad Ibn Uthman Ibn Qaymaz 
Al-Dhahabi, et «Al-Qanun fi 
Al-Tibb» d’Ibn Sina. Cette 
reconnaissance s’inscrit dans une 
stratégie plus large de diplomatie 
culturelle, avec le récent dépôt du 
dossier d’inscription de «l’art de 
l’ornementation avec des bijoux 
en argent émaillé de l’habit 
féminin de la région de Kabylie» 
sur la liste du patrimoine culturel 
immatériel de l’UNESCO.

Une stratégie patrimoniale 

globale

Le ministre a également évoqué 
l’ambition de l’Algérie de 
déposer «12 dossiers concernant 
le patrimoine culturel matériel 
afin de mettre à jour la liste 
indicative inscrite au nom de 
l’Algérie auprès de l’UNESCO». 
Cette démarche s’inscrit dans 
une vision intégrée visant tant 
«la sécurité culturelle et la 
protection du patrimoine national 
algérien authentique» que «la 
valorisation et l’intégration de 
ce patrimoine dans la dynamique 
socioéconomique du pays».

Cette initiative de grande 
envergure témoigne de la 
détermination des autorités 
algériennes à reconstruire une 
mémoire nationale fragilisée 
par l’histoire coloniale, période 
durant laquelle «il y a eu une 
hémorragie de manuscrits dont 
une importante collection a 
été transférée à l’étranger et se 
trouve aujourd’hui aux enchères 
publiques et privées», rappelant 
l’urgence d’une politique 
patrimoniale proactive et 
intégrée.

Sara Boueche

L’Opéra Boualem Bessaïeh 
d’Alger s’apprête à accueillir, 
du 17 au 23 avril prochain, la 
quatorzième édition du Festival 
Culturel International de 
Musique Symphonique. Cette 
manifestation d’envergure, 
sous la direction artistique 
d’Abdelkader Bouazzara, 
consacrera cette année le 
Venezuela comme invité 
d’honneur, enrichissant ainsi 
le patrimoine culturel de cette 
institution musicale majeure du 
monde arabe.

Une convergence symphonique 
internationale

Cette édition rassemblera 
un éventail remarquable 
d’orchestres symphoniques issus 
de quinze pays répartis sur quatre 
continents. La programmation 
réunit des formations 
prestigieuses du Mexique, du 
Danemark, d’Afrique du Sud, 
de Corée du Sud, du Japon, 

d’Angola, d’Allemagne, de 
République tchèque, de Pologne, 
de Russie, d’Italie et d’Autriche. 
Le monde arabe sera représenté 
par d’éminentes délégations 
musicales de Tunisie, d’Égypte 
et de Syrie.

Durant sept soirées consécutives, 
l’Opéra d’Alger constituera 
l’épicentre de cet événement 
musical d’exception, complété 
par des représentations 
décentralisées organisées dans 
diverses wilayas, dans une 
démarche de démocratisation 
de la musique symphonique à 
travers le territoire algérien.

Une dimension académique et 
pédagogique significative

Au-delà de sa programmation 
artistique, le festival affirme sa 
vocation pédagogique à travers 
des ateliers d’interprétation et de 
perfectionnement destinés aux 
étudiants des instituts régionaux 
de formation musicale. Ces 
masterclasses, dispensées par des 

maestros et experts de renommée 
internationale, se dérouleront tout 
au long de la semaine à l’Opéra 
d’Alger, contribuant ainsi au 
développement des compétences 
des jeunes musiciens algériens.

Une conférence de presse 
prévue le 8 avril à l’Opéra 
Boualem Bessaïeh permettra 
aux organisateurs de dévoiler 
les spécificités de cette édition 
et de présenter les participants 
de premier plan ainsi que le 
programme détaillé de cet 
événement musical majeur.

Un héritage musical consolidé

Fondé en 2009 conjointement 
avec la création de l’Orchestre 
Symphonique National 
sous la direction du regretté 
maestro Abdelwahab Salim, ce 
festival s’est progressivement 
imposé comme une référence 
incontournable du calendrier 
culturel international. Sa 
trajectoire historique est 
jalonnée par la participation 

d’orchestres prestigieux et de 
chefs d’orchestre éminents tels 
que Shan Xiang (Chine), Mikhaïl 
Antonienko (Russie), Damiano 
Giuranna (Italie), Joshuados 
Santos (Venezuela), Matthew 
Coorey (Afrique du Sud) et 
Missak Baghboudarian (Syrie).

Cette quatorzième édition, 

plaçant le Venezuela au centre 
de ses célébrations, s’annonce 
comme une manifestation 
emblématique de l’excellence 
et de la diversité musicale 
symphonique contemporaine, 
renforçant le positionnement 
d’Alger comme capitale 
culturelle méditerranéenne de 
premier plan.

Journée du manuscrit arabe
une renaissance numérique au service du patrimoine national

La symphonie des Nations 
Le Venezuela à l’honneur du prestigieux festival international 

d’Alger
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L’édition 2025 du Festival 
de Cannes célèbre une 
icône du cinéma mondial 

: la Palme d’Or, qui souffle cette 
année ses 70 bougies. Depuis sa 
création en 1955, ce trophée est 
devenu l’une des récompenses 
les plus convoitées du septième 
art, synonyme d’excellence et de 
consécration pour les cinéastes du 
monde entier. Chaque année, elle 
distingue le meilleur film de la 
compétition officielle, choisi par 
un jury international prestigieux.

Une histoire riche et 
mouvementée

Avant que la Palme d’Or ne 
devienne le symbole absolu du 
Festival de Cannes, la récompense 
suprême portait un autre nom. 
Entre 1946 et 1954, les films 
lauréats recevaient un Grand Prix 
du Festival International du Film, 
un trophée au design unique à 
chaque édition. Mais en 1954, le 
comité d’organisation décide de 
créer une distinction plus pérenne 
et immédiatement reconnaissable. 
Un concours est lancé auprès 
de plusieurs joailliers, et c’est 
finalement le design de Lucienne 
Lazon qui est retenu. Inspirée 
du blason de la ville de Cannes, 
la fameuse palme dorée voit 
officiellement le jour en 1955 et 
est attribuée pour la première fois 
au film Marty de Delbert Mann.

Cependant, la Palme d’Or 
connaît une interruption en 1964. 
Le festival décide de revenir 
temporairement au Grand Prix, 
jugé plus solennel et aussi par 
manque de moyens financiers. 
Cette parenthèse dure jusqu’en 
1974, avant que la Palme ne 
soit définitivement réintroduite 
en 1975, devenant depuis lors 
l’unique distinction majeure du 
festival.

Un Trophée d’exception, 
fabriqué par Chopard

Depuis 1998, la prestigieuse 
maison suisse Chopard est 
responsable de la fabrication de 
la Palme d’Or. Cette dernière, 
redessinée par Caroline 
Scheufele, est en or 18 carats, 
montée sur un coussin de cristal 
de roche taillé à la main. Sa 
création demande des semaines de 
travail minutieux, mobilisant les 
meilleurs artisans. Fait intéressant 
: chaque année, Chopard fabrique 
deux exemplaires du trophée, en 
prévision d’un éventuel ex aequo 
ou en cas de perte du trophée 
original.
Theo Angelopoulos est le premier 
à remporter pour son film 
L’Éternité et un jour la Palme d’Or 
telle qu’on la connaît aujourd’hui.
En 2022, pour célébrer les 75 ans 
du Festival de Cannes, Chopard 

a créé une version unique et 
luxueuse de la Palme, sertie 
de diamants. J’avais d’ailleurs 
détaillé toute l’histoire de ce 
trophée dans mon article «Cannes 
2022 - Une Palme d’Or sertie de 
diamants à l’occasion du 75ème 
anniversaire», que je vous invite 
à lire pour en savoir plus sur  
l’histoire et la fabrication de ce 
joyau du cinéma.

Quelques chiffres clés et 
anecdotes sur la Palme d’Or

En 70 ans, la Palme d’Or a 
couronné des chefs-d’œuvre 
du cinéma mondial et marqué 
l’histoire du festival. Voici 
quelques chiffres et faits 
marquants :
65 Palmes d’Or et 36 Grands Prix 
ont été attribués depuis la création 
du festival.
9 réalisateurs ont remporté deux 
fois la Palme d’Or :
Francis Ford Coppola (La 
Conversation secrète en 1974 et 
Apocalypse Now en 1979)
Bille August (Pelle le Conquérant 
en 1988 et Les Meilleures 
Intentions en 1992)
Emir Kusturica (Papa est en 
voyage d’affaires en 1985 et 
Underground en 1995)
Shōhei Imamura (La Ballade de 
Narayama en 1983 et L’Anguille 
en 1997)
Jean-Pierre et Luc Dardenne 
(Rosetta en 1999 et L’Enfant en 
2005)
Michael Haneke (Le Ruban blanc 
en 2009 et Amour en 2012)
Ken Loach (Le Vent se lève en 
2006 et Moi, Daniel Blake en 
2016)
Ruben Östlund (The Square en 
2017 et Sans filtre en 2022)
Les pays ayant remporté le plus 

de Palmes d’Or et de Grands 
Prix sont :

Les États-Unis : 23 récompenses 
(9 Grands Prix, 14 Palmes d’Or), 
dont la dernière en 2024 pour 
Anora de Sean Baker.
France : 17 récompenses (6 
Grands Prix, 11 Palmes d’Or). 

Deux de ces Palmes ont été 
attribuées à des réalisatrices.
Italie : 12 récompenses (7 Grands 
Prix, 5 Palmes d’Or).
Royaume-Uni : 10 récompenses 
(6 Grands Prix, 4 Palmes d’Or). 
Les Britanniques ont obtenu un 
Grand Prix dès la première édition 
du Festival en 1946, pour Brève 
Rencontre de David Lean.

Le plus jeune lauréat :  
En 1956, Louis Malle remporte la 
Palme d’Or pour son documentaire 
Le Monde du silence, coréalisé 
par Jacques-Yves Cousteau. Alors 
âgé de 24 ans, il devient le plus 
jeune réalisateur lauréat de ce 
prix, un record qu’il détient encore 
aujourd’hui. Steven Soderbergh le 
talonne de près, qui décrocha en 
1989 la Palme d’Or pour Sexe, 
mensonges et vidéo à l’âge de 26 
ans.
L’Unique Palme d’Or pour un 

film Arabe :
Le 23 mai 1975, l’Algérie 
décroche la Palme d’Or au 
Festival de Cannes avec le film 
Chronique des années de braise, 
réalisé par Mohammed Lakhdar-
Hamina. Il s’agit à ce jour de 
l’unique Palme d’Or attribuée à 
un film arabe.
En 2013, le réalisateur d’origine 

tunisienne Abdellatif Kechiche 

remporte la Palme d’Or pour son 
film La Vie d’Adèle - Chapitre 
1 & 2, qui est une coproduction 
entre la France, la Belgique et 
l’Espagne. 
Les Femmes et la Palme d’Or :
Pendant longtemps, la Palme 
d’Or est restée une récompense 
majoritairement masculine. Il a 
fallu attendre 1993 pour voir une 
femme couronnée : Jane Campion 
a remporté la Palme pour La 
Leçon de piano, bien qu’elle ait dû 
la partager avec Chen Kaige pour 
Adieu ma concubine. Il a fallu 
près de 30 ans pour qu’une femme 
soit à nouveau récompensée, 
avec Julia Ducournau et son film 
Titane en 2021. Deux ans plus 
tard, en 2023, Justine Triet entre 
dans l’histoire avec Anatomie 
d’une chute.
Aujourd’hui, seulement trois 
réalisatrices ont décroché la Palme 
d’Or, un chiffre qui souligne 
encore l’inégalité persistante 
dans le monde du cinéma, malgré 
une évolution des mentalités et 
des sélections de plus en plus 
inclusives.
Des discours mythiques et des 

moments inoubliables
La Palme d’Or est souvent 

synonyme de discours 
mémorables. Certains réalisateurs 
lauréats ont marqué l’histoire du 
festival par leur émotion, leur 
engagement ou leurs déclarations 
surprenantes.
En 2009, Michael Haneke reçoit 
la Palme d’Or pour Le Ruban 
Blanc et livre un discours sobre 
mais puissant sur la responsabilité 
du cinéma face à l’Histoire.
En 2019, lorsque Bong Joon-ho 
reçoit la Palme pour Parasite, il 
rend hommage à Martin Scorsese, 
son idole, en citant ses paroles : 
« Le plus personnel est toujours 
le plus créatif ». La salle lui 
offre alors une standing ovation, 
sous les yeux d’un Scorsese 
visiblement ému.
En 2023, Justine Triet profite 
de son sacre pour dénoncer les 
politiques gouvernementales 
françaises et défendre la place des 
artistes dans la société, un discours 
qui a suscité de nombreuses 
réactions.
Un symbole toujours plus fort 

en 2025
Après 70 ans d’existence, la 
Palme d’Or est plus que jamais un 
symbole de prestige, de talent et 
de reconnaissance. Son histoire, 
marquée par des évolutions et 
des moments forts, continue 
d’inspirer et de passionner les 
cinéphiles du monde entier. Qui 
sera le prochain lauréat à inscrire 
son nom au palmarès ? Réponse 
en mai 2025, sur la scène du 
Palais des Festivals de Cannes.
En attendant, je vous invite à 
redécouvrir l’histoire détaillée de 
la Palme d’Or dans mon article 
«Cannes 2022 - Une Palme d’Or 
sertie de diamants à l’occasion du 
75ème anniversaire».
La 78ème édition du Festival de 
Cannes se tiendra du 13 au 24 mai 
2025.

Cannes 2025 - La Palme d’Or fête ses 70 ans
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Consulter son médecin, 
emporter l’ordonnance 
et sa carte d’Assurance 

maladie, éviter la clim’... Si 
vous êtes asthmatique et que 
vous voyagez en avion, voici 
quelques mesures à prendre.
Prendre des transports (avion, 
train...), changer de lieu, être 
exposé à des allergènes... Sont 
autant de situations qui peuvent 
causer des désagréments 
aux asthmatiques. Afin de se 
prémunir des problèmes liés 
à l’asthme, il faut donc être 
capable d’anticiper la survenue 
d’une crise ou l’aggravation 
de l’asthme. Les voyages en 
avion peuvent représenter un 
risque pour les asthmatiques. 
Consulter son médecin avant 
un voyage, surtout lors 
d’un vol long-courrier, est 
indispensable, notamment 
lorsqu’une personne 
asthmatique est gênée les jours 
précédant le départ. En effet, les 
urgences liées à une pathologie 
respiratoire représentent 
la 3e cause de problèmes 
médicaux importants lors 
d’un voyage en avion.
Voyage en avion : les facteurs de 
risque qui aggravent l’asthme
Les asthmatiques doivent 
connaître les facteurs 

de risque qui pourraient 
aggraver leur asthme lors 
d’un voyage en avion.
• Le stress provoqué 
par un voyage en avion peut 
représenter un facteur de 
risque déclenchant d’une crise 
d’asthme. En effet, tout voyage 
représente pour la majorité 
des personnes, qu’elles soient 
asthmatique ou non, une source 
d’angoisse qui pourrait être 
à l’origine du déclenchement 
d’une crise d’asthme avant 
le départ ou pendant le vol.
• La ventilation et la 
climatisation représentent 
deux autres facteurs de risque 
pour les asthmatiques. Il est 
recommandé d’éviter d’ouvrir 
le bouton d’air conditionné 

situé au- dessus de son siège et 
de bien se couvrir, surtout au 
cours d’un vol long-courrier.
• La présence d’une 
infection comme par 
exemple une sinusite ou une 
bronchite peut représenter 
un facteur de risque 
d’aggravation de l’asthme.
• Les changements 
de pression peuvent 
également représenter un 
facteur déclenchant d’une 
crise d’asthme chez une 
personne prédisposée.
Asthme et allergie alimentaire
Il faut faire preuve d’une 
grande prudence si l’asthme est 
lié à une allergie alimentaire. 
Dans ce cas, il peut être 
conseillé d’éviter de manger 

sur un vol moyen courrier ou 
d’emmener un plateau repas 
sur un vol long courrier. Une 
ordonnance devra spécifier 
tous les critères de cette 
allergie alimentaire ainsi que 
les médicaments nécessaires 
à emporter pendant le voyage.
Contre-indications 
au voyage en avion
Un asthmatique ne pourra 
pas prendre l’avion, sauf 
avis médical contraire, s’il 
présente une crise sévère 
quelques jours précédant le 
voyage ou si son asthme est 
mal équilibré depuis quelques 
semaines. En effet, le risque 
est sérieux de voir s’aggraver 
la crise au cours du vol. Dans 
ce cas, le recours aux services 
d’urgence sera impossible.
Médicaments à 
prendre en voyage
L’asthmatique ou les parents 
d’un enfant asthmatique 
emporteront au cours du vol, un 
médicament bronchodilatateur 
qu’ils utiliseront en cas 
de crise ainsi que des 
comprimés de corticoïdes 
lors d’une aggravation de 
la crise d’asthme. D’autre 
part, les aérosols-doseurs ne 
peuvent pas être laissés en 
soute car la dépressurisation 

risque de les vider.
Il est important d’avoir sur 
soi lors du passage en douane 
et dans l’avion l’ordonnance 
précisant les médicaments qui 
peuvent être emportés à bord de 
l’avion. En effet, la majorité des 
compagnies aériennes refusent 
que les passagers embarquent 
avec des médicaments sans 
la prescription médicale. La 
majorité des compagnies 
aériennes refusent que les 
passagers aient avec eux des 
médicaments s’ils n’ont pas 
l’ordonnance adéquate. Il est 
également conseillé de faire 
traduire l’ordonnance en 
anglais si vous voyagez sur 
une compagnie anglophone 
et de bien spécifier le nom 
du générique si celui-ci est 
prescrit. D’autre part, il peut 
également être conseillé de 
prévenir le ou la chef de cabines, 
ou une hôtesse ou un stewart.
N’oubliez pas d’emporter la 
carte européenne d’Assurance 
Maladie qui permet de 
bénéficier de la prise en charge 
de soins si vous partez dans un 
pays Européen et de vérifier 
que vous avez souscrit à une 
assurance voyage multirisques 
avec rapatriement sanitaire.

Asthmatique : 
Quels risques lors d’un voyage en avion ?

Il protège contre les 
agressions toxiques 
des cellules du foie.

Un foie sain est la clé pour 
se sentir en forme, léger et 
protégé par les agressions 
(toxiques, alcool, graisses...). 
Des problèmes de digestion, 
une pesanteur à l’abdomen 
ou une fatigue persistance 
traduisent souvent un foie 
surchargé ou en mauvaise 
santé. Heureusement, certains 
aliments sont purifiants et 
capables de nettoyer le foie. 
«Ce sont par exemple les 
légumes verts (brocoli, 
épinard, blette, choux...) qui 
sont riches en chlorophylle, 
une substance antioxydante 
connue pour éliminer les 

toxines et les métaux lourds au 
niveau du foie», nous indique 
d’emblée Anne Guillot, 
diététicienne-nutritionniste. 
L’ail et l’oignon contiennent 
du soufre qui favorise aussi 
l’élimination des toxines. 
L’artichaut, le radis noir 
et le pissenlit - les plantes 
vedettes du foie - stimulent 
la production de bile, ce qui 
aide à digérer les graisses et 
à purifier le foie. La betterave 
et le céleri branche sont 
également intéressants pour  
réduire l’inflammation et 
soutenir la détoxication du foie. 
Mais l’un des meilleurs 
légumes hépatoprotecteur 
est l’asperge. Des chercheurs 
sud-coréens de l’Institute 

of Medical Science et de 
l’Université de Jeju ont 
observé les effets de ses 
composants sur le foie humain 
: «Nos résultats démontrent 
que l’asperge, grâce à sa 
forte teneur en acides aminés, 
antioxydants et minéraux, 
peut réduire jusqu’à 70% des 
toxines accumulées dans un 
foie et protège donc contre 
les agressions toxiques des 
cellules du foie», indiquent-ils 
dans leur étude publiée dans 
le Journal of Food Science. 
Bonne nouvelle, le printemps 
est la pleine saison des 
asperges. On en trouve sur les 
étals des marchés entre avril 
et juin. Cela laisse peu de 
temps pour profiter de leurs 

bienfaits, donc il ne faut pas 
s’en priver en ce début de 
printemps. Les chercheurs 
estiment qu’une portion de 
80 g - 100 g d’asperges vertes 

ou blanches  (les pointes 
sont meilleures car plus 
concentrées en minéraux) 
par jour est idéale pour 
profiter de leurs effets détox.  

Ce légume d’avril peut réduire de 70% les toxines présentes 
dans le foie
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Les points noirs ? Nous les 
avons toutes en horreur. Autour 
du nez, sur le menton ou encore 
sur les joues et le front, ces petits 
excès de sébum qui se logent 
dans nos pores sont difficiles à 
enlever. Recette de grand-mère, 
aspirateur... Voici les solutions 
pour s’en débarrasser.
Les points noirs ou comédons 
sont le cauchemar d’un grand 
nombre d’entre nous. Ils se 
forment principalement autour 
du nez mais peuvent apparaître 
sur la zone T comme le front et le 
menton. Pour éviter de s’abîmer la 
peau, l’idéal est de ne pas trop les 
triturer et d’utiliser une méthode 
naturelle pour les extraire. Côté 
soin, on utilise des cosmétiques 
doux sans alcool et on adopte 
les peelings enzymatiques et 
gommages sans grains. 

Quelle est la cause des points 
noirs ?  

Les points noirs proviennent des 
pores soumis à l’excès de sébum 
de la peau (stress, hormones qui 
s’emballent) qui finissent par 
s’obstruer et devenir noir. Si les 
boutons persistent, on peut faire 
appel à un dermatologue ou avoir 
recours à des recettes maison. 

Comment éviter les points 
noirs ?

Optez pour un nettoyage de 
peau matin et soir avec un pain 
dermatologique en insistant sur 
la zone T (front, nez, menton) et 
faites un gommage deux fois par 
semaine pour éliminer les cellules 
mortes.  Au quotidien, pour 
limiter la sécrétion de sébum, 

favorisez une hygiène de vie 
saine en consommant des fruits 
et des légumes et en limitant les 
graisses saturées, l’alcool et le 
tabac. Autre bon réflexe à adopter 
: ne jamais zapper l’étape du 
démaquillage. Nettoyez votre 
peau avec un lait démaquillant 
suivi d’une lotion purifiante, 
puis hydratez-là avec une crème 
légère et matifiante. Si vous avez 
la peau sensible, préférez un 
démaquillage avec un mouchoir 
en papier et une lotion micellaire 
sans oublier d’appliquer une 
crème riche en actifs apaisants.
Comment enlever les points noirs 
du visage naturellement ?
Quand un point noir apparaît, 
le premier réflexe est de vouloir 
le presser et le tripoter. C’est 
pourtant la dernière chose à faire 
au risque de former un bouton ou 
une cicatrice. 
La recette de grand-mère : le 
masque à l’argile
En traitement d’attaque, deux 
fois par semaine maximum, puis 
une fois par semaine maximum... 
ou seulement quand on a envie 
de se sentir beau / belle ! Achetez 
un paquet d’argile en poudre 
(supermarchés ou à défaut 
boutiques bio).
Délayez quelques cuillerées 
à soupe avec de l’eau jusqu’à 
obtention d’une pâte lisse.
Appliquez la texture sur la 
peau en couches régulières 
pour homogénéiser le séchage. 
N’oubliez pas de rincer juste 
avant que les bords du masque 
ne «tirent». On applique partout 

où il faut (visage, épaules, etc...) 
en évitant les zones fragiles du 
contour des yeux et de la bouche 
(et prudence aussi avec le cou 
: ne pas hésiter à en mettre un 
peu plus épais pour prévenir un 
séchage trop brusque). Il n’y a 
aucun problème chimique, mais 
l’argile en séchant tire un peu 
sur la peau et les zones fragiles 
risqueraient de se rider.
Attendez que le masque sèche 
un peu, 10-15 minutes au grand 
maximum. Ensuite, rincez à l’eau 
tiède, bien à fond, jusqu’à ce 
qu’on ne sente plus le toucher un 
peu vaseux du masque.
Avantages : rapide, facile, 
pas cher, efficace, aucun effet 
secondaire, ni accoutumance 
ni réaction violente de la peau 
(l’argile agit mécaniquement en 
absorbant le «gras» en excès, 
tout simplement), pas de produit 
chimique, pas de traitement 
compliqué et contraignant.
Inconvénients : l’argile est 
une roche, donc une ressource 
naturelle qui n’est pas inépuisable 
: en user raisonnablement, 
sachant que nos eaux usées 
partent à l’égout.
Note : on peut conserver le 
masque dans un bocal sans 
problème ; la recette idéale 
est de remplacer l’eau dans la 
formule par une infusion maison 
de feuilles de laurier-sauce 
(désinfectant). Une excellente 
manière est de l’appliquer dans 
son bain après que la vapeur 
chaude ait bien ouvert les pores.

Comment enlever les points 

par pression ou extraction ?
Pour les éliminer, il faut 
commencer par dilater les pores.
Placez votre tête recouverte 
d’une serviette au-dessus d’un 
bol d’eau chaude. Une fois les 
pores dilatés prenez un mouchoir 
propre et enroulez-le autour de 
vos deux index.
Pincez autour du point pour 
l’extraire. S’il  a tendance à 
s’enfoncer pincer plus large.
Videz-le pour que le processus 
de remplissage ne recommence 
illico. Une fois la séance points 
noirs terminée, nettoyez à 
nouveau les zones qui ont été 
touchées avec une lotion anti-
bactérienne. 
Petits conseils : surveillez votre 
peau pour ne pas laisser grossir un 
point noir : arrivé à une certaine 
taille, le pore ne se refermera 

jamais et laissera un cratère 
toujours prêt à se remplir dès que 
la peau sera grasse ; évitez les 
gels douches trop décapants qui 
stimulent la sécrétion sébacée 
puis, évitez également les 
toniques et produits alcoolisés 
qui, s›ils sèchent et aseptisent sur 
le coup, provoquent des rougeurs 
à long terme.

L’aspirateur à points noirs, 
c’est quoi ?

Un outil beauté que l’on voit 
partout sur la toile qui aspire 
toutes les impuretés présentes 
sur la peau pour désobstruer les 
pores manuellement. Loin d’être 
miraculeux, il peut s’utiliser de 
temps en temps pour nettoyer 
l’épiderme mais attention à ne 
pas l’utiliser trop souvent sous 
peine de dilater les pores et 
d’avoir ensuite des petits trous 
dans la peau.

Pas besoin de baskets dernier 
cri ni d’un abonnement à 
la salle. Pour celles et ceux 
qui veulent faire fondre des 

calories à vitesse grand V, un 
exercice tout simple s’impose 
comme un sérieux concurrent 
à la marche rapide et à course 

à pied. Et il se pratique 
partout, ou presque.

Long, monotone, parfois 
douloureux pour les 
articulations, le footing 

ne fait pas toujours l’unanimité. 
Et si la marche a longtemps été 
présentée comme la meilleure 
alternative, un autre mouvement 
du quotidien se distingue haut la 
main. Pas besoin de coach sportif 
ou d’un programme à suivre, seule 
la motivation et l’environnement 
extérieur suffiront à vous mettre 
en jambe.
Selon plusieurs spécialistes de 
la santé et de l›activité physique, 

ce geste déclenche un effort bien 
plus intense que la marche ou le 
jogging. Il mobilise une grande 
partie des muscles du bas du 
corps – cuisses, fessiers, mollets 
– mais aussi le tronc et la ceinture 
abdominale. Résultat : une 
dépense énergétique décuplée, 
en moins de temps. Une étude 
relayée dans le British Journal 
of Sports Medicine a même 
démontré que cet effort, réalisé 
pendant seulement 10 minutes, 
pouvait avoir les mêmes effets 
qu›une séance de 30 minutes de 
marche rapide. Le cœur monte 
plus vite en régime, le souffle 
s›accélère, les jambes chauffent. 
On parle ici de monter les 
escaliers. 
«C›est l›un des exercices cardio 
les plus exigeants», explique 
le professeur Udhaya Sankar, 
spécialiste de l›éducation 
physique au Tamil Nadu. «En 

quelques minutes, il fait grimper 
le rythme cardiaque, améliore la 
capacité pulmonaire, développe 
l›endurance et renforce les 
muscles.» Un combo difficile 

à battre, surtout quand on le 
compare aux autres exercices 
quotidiens. La dépense calorique 
est à la hauteur de l›effort fourni. 
En moyenne, une personne de 70 

kilos brûle environ 100 calories 
en dix minutes d›exercice. C›est 
deux fois plus que pour le même 
temps de marche sur du plat. Et 
c›est sans compter le gain en 
tonicité musculaire. Ce geste 
travaille en profondeur, et active 
plus de fibres musculaires que la 
course.

Ce mouvement a aussi l›avantage 
d›être facile à caser dans une 
journée. On peut l›intégrer dans 
sa routine du matin, pendant la 
pause déjeuner ou en rentrant le 
soir. «Il s›agit d›une activité de 
haute intensité, mais facilement 
accessible», précise le professeur 
Udhaya Sankar. «C›est ce qui en 
fait un outil très intéressant pour 
améliorer la condition physique, 
même chez les personnes peu 
sportives.»

Il surpasse la marche rapide
 cet exercice brûle un maximum de calories en peu de temps

comment enlever les points noirs ?
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Le réalisateur américain Da-
vid Yarovesky a choisi avec 
élégance une veine minima-
liste, en réduisant son lieu de 
l’action à l’intérieur d’une voi-
ture et à trois personnages.

Thriller urbain confiné dans 
l’habitacle d’une voiture volée, 
Piégé tient la route de bout en 
bout dans une tension constante, 
pourtant réduite pour beaucoup 
aux seuls dialogues, ou à peu 
près, entre les deux protago-
nistes. Le film n’en reste pas 
moins des plus efficaces, avec 
ses deux comédiens principaux, 
Bill Skarsgård et Anthony Hop-
kins, la petite Ashley Cartwright 
tenant le rôle de la fillette du 
premier. Faites-vous avoir à par-
tir du mercredi 9 avril dans les 
salles.

Cambrioleur à la petite semaine, 
Eddie Barrish (Bill Skarsgård) 
s’introduit dans une voiture de 
luxe pour la voler. Il se rend 

compte rapidement que le véhi-
cule est piégé, quand son pro-
priétaire (Anthony Hopkins) le 
contacte via la radio et lui ap-
prend qu’il en a le contrôle total 
à distance. Victime du septième 
vol de sa voiture, il va se venger 
de toutes ses infractions passées, 
allant jusqu’à menacer sa fille.

Sur une situation simple et des 
outils de mise en scène non 
moins minimaux, David Ya-
rovesky réalise, après trois films 
fantastiques (dont The Hive), 
un thriller original des plus effi-
caces. La réussite est d’autant 
plus probante qu’elle joue de 
moyens réduits avec une effica-
cité redoutable.

Des dangers de toutes parts

Si Bill Skarsgård est pratique-
ment seul à l’écran une bonne 
partie du film, la voix si recon-
naissable d’Anthony Hopkins 
suffit à instaurer une menace 

omniprésente. Il n’apparaîtra 
que dans les dernières minutes 
du film pour mettre un terme à 
un suspense qui tient de bout en 
bout. La voiture devient un per-
sonnage à part entière et un lieu 
de danger de toutes parts. Une 
glace brisée, le tableau de bord, 
un siège contrôlé à distance de-
viennent des armes.

David Yarovesky joue parfaite-
ment des moyens réduits dont 
il dispose, choisissant parado-
xalement le format scope pour 
filmer un espace confiné. La 
claustrophobie inhérente au lieu 
de l’action participe de la ten-
sion, et Bill Skarsgård, de tous 
les plans, tient le choc, dans une 
participation où il fait presque 
cavalier seul. «Face» à lui, An-
thony Hopkins joue de ses me-
naces languissantes jusque dans 
les dernières minutes, sans trop 
en faire, de sa voix inquiétante. 
De la belle ouvrage.

Parmi les invités de la céré-
monie, le chanteur Salif Keita 

était présent, se tenant aux 
côtés de Mariam, la veuve du 

défunt chanteur.

Dimanche 6 avril à Bamako, des 
milliers de personnes se sont ras-
semblées pour rendre un dernier 
hommage au légendaire chan-
teur et musicien Amadou Ba-
gayoko, décédé vendredi à l’âge 
de 70 ans, avant son inhumation 
dans le jardin de sa maison.  

La cérémonie d’hommage, sui-
vie d’une prière mortuaire, a 
eu lieu l’après-midi et a réuni 
proches, fans, et responsables 
politiques dans le quartier où ré-
sidait l’artiste, sur la rive droite 
du fleuve Niger, à Bamako.»Le 
monde de la culture perd un 
grand homme. Il a porté haut la 
culture malienne», a déclaré le 

ministre de la Culture Mamou 
Daffé.  

Un couple mythique

Parmi les nombreux artistes 
maliens présents, on retrouvait 
le célèbre musicien Salif Keïta, 
venus rendre hommage à Ama-
dou Bagayoko, qui, aux côtés de 
son épouse Mariam, formait un 
couple mythique de musiciens.  

Sous les tentes installées pour 
l’occasion, une grande partie 
de la foule portait des boubous 
traditionnels blancs, tandis que 
d’autres étaient vêtus de noir. 
Certains brandissaient des af-
fiches à l’effigie du défunt. De 
temps à autre, des sanglots se 
faisaient entendre dans la foule, 
accompagnés de femmes chan-
tant des louanges en l’honneur 
du disparu. «Mon père était dis-
cret et pieux. Au-delà de l’art, il 

a cultivé l’humanisme», a témoi-
gné sa fille Kadiatou, toute vêtue 
de noir. «Amadou sera inhumé 
dans l’intimité familiale dans la 
cour de sa maison», a précisé à 
l’AFP Djiby Sacko, porte-parole 
de la famille.

«Amadou est parti comme ça»

Amadou Bagayoko, illustre 
chanteur et virtuose de la gui-
tare, est décédé vendredi après-
midi à Bamako des suites d’une 
maladie, suscitant de nom-
breuses réactions dans le monde 
entier. Avec son épouse Mariam 
Doumbia, il avait connu un suc-
cès international en 2004 grâce à 
Dimanche à Bamako, titre d’un 
album produit par Manu Chao, 
alors qu’ils tournaient ensemble 
depuis les années 1980. Depuis 
lors, leurs chansons réson-
naient régulièrement à travers le 

monde.  

Amadou et Mariam s’étaient 
rencontrés en 1976 à l’Institut 
des jeunes aveugles de Bamako, 
alors qu’ils avaient respecti-
vement 21 et 18 ans. Lui était 
musicien, elle chanteuse, et ils 

partageaient les mêmes goûts 
musicaux. «Amadou est parti 
comme ça. Je vais désormais res-
ter seule dans la vie», a confié sa 
femme Mariam Doumbia après 
la disparition de son époux. Le 
couple avait eu trois enfants.

L’artiste s’est rendu dans le 
Bureau ovale pour la signature 

d’un décret spécial

Foin des conventions ! C’est vêtu 
d’une tenue très colorée que le 
chanteur américain Kid Rock a 
rencontré, lundi 31 mars 2025, le 
président Donald Trump à l’oc-
casion de la signature d’un décret 
visant à réguler la vente des bil-
lets de concert, rapporte le Huf-
fPost.« Quiconque a acheté une 
place de concert au cours de ces 
dernières années le sait : c’est une 

galère sans nom, a déploré Kid 
Rock en plein Bureau ovale. On 
achète une place à 100 dollars et 
le temps de valider le paiement, 
c’est monté à 170 ! On ne sait 
pas ce qu’on nous facture ». L’ar-
tiste a expliqué au président que 
des bots (des logiciels qui exé-
cutent des tâches automatisées) « 
achètent tous les billets et […] les 
remettent en vente pour cinq fois 
leur prix », déplorant que « tout 
cet argent ne revient jamais aux 
artistes ».

Des milliers de personnes réunies à Bamako pour les 
funérailles du chanteur Amadou Bagayoko

Kid Rock a poussé Donald Trump à réguler les prix des 
billets de concert

«Piégé»  un thriller à huis clos dans une voiture qui roule 
sur les chapeaux de roues
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Survenu le 05 avril 2025 à l’âge de 89 ans

En cette douloureuse circonstance, Zaz Yacine, qui 
considérait la défunte comme sa propre mère, présente 

ses sincères condoléances aux fils de la défunte, en 
l’occurrence Besbessi Aissa, Radouani, Rachid et Samir, 

également ses filles, ses sœurs, cousins et cousines. 

Puisse Allah le tout puissant lui accorder sa sainte 
miséricorde et l’accueillir en son vaste paradis.

Que tous ceux et celles qui l’ont connu et aimé lui 
consacrent une pieuse pensée en sa mémoire

 
Zaz Yacine

Avis de décès et condoléances 
C’est avec une immense tristesse, 

mêlée de peine et de compassion que 
ZAZ Yacine, neveu de la défunte ainsi 
que ses enfants Salah, Moumen, Ayoub 

et Idriss (dit Betiti) ont fait part du 
décès de leur chère et regrettée tante :

BOUHMILA HADDA

انا لله و انا اليه راجعون

لله ما اعطى و لله ما اخذ


